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Gobernadora garantiza 
presencia de docentes 
en todas las escuelas
Desde la primaria Benito Juárez, la gobernadora  
Rocío Nahle García encabezó la sexta Reunión de 
Evaluación para la Mejora Educativa en la zona  
centro, donde reafirmó que la educación es una 
prioridad para su administración y reconoció el  
compromiso del magisterio en la formación integral 
de la niñez.

Durante el encuentro con supervisores y  
directores escolares de Juchique de Ferrer,  
Tlapacoyan, Vega de Alatorre y Martínez de la  
Torre, destacó que las y los docentes no solo  
educan, sino también cuidan, al asumir un  
papel fundamental en el desarrollo de niñas y niños. 
P.7A

Ejecutan a  
masculino 
en Tuxpan  

México y Canadá se 
salvan de aranceles 
recíprocos del 10%

Ingresan al Altiplano  
a Tomás Yarrington,  
exgobernador de  
Tamaulipas

Veracruz con playas 
limpias y seguras 
para Semana Santa

Eliminan a Pumas en cuartos 
de final de la Concachampions
Pocos momentos lastiman tanto a un equipo como la eliminación que sufrió Pumas 
anoche en el Estadio Olímpico Universitario.

Con la tarea hecha, gracias a un gol de Ignacio Pussetto sobre el minuto 88, los 
universitarios no supieron cerrar el partido y se despidieron gracias al casi abolido 
gol de visitante, pero la Concachampions vive otra realidad. Ilusionó el conjunto 
azul y oro, una vez más, a su afición y lo hizo desde el comienzo del encuentro, pues 
no había pasado siquiera un minuto de juego cuando Jorge Ruvalcaba ya avisaba 
con la primera para un equipo universitario que parecía haber salido a proponer el 
partido. P.1M

Los aranceles del 10 por ciento no se aplicarán  
contra México y Canadá, tras la pausa de 90  
días, rectificó la Casa Blanca este miércoles, tras  
declaraciones del secretario del Tesoro, Scott  
Bessent. P.4B

El exgobernador de Tamaulipas, Tomás Yarrington, 
fue ingresado la tarde de este miércoles al penal  
del Altiplano, en el municipio de Almoloya de Juárez, 
Estado de México, procedente de Baja California. P.6B

La Secretaría de Educación de Veracruz (SEV)  
rindió un homenaje a la maestra María  
Guadalupe Irma Malagón y Montes, en  
reconocimiento a su destacada trayectoria  
y aportes a la educación preescolar en el estado.  
P.8A

Un sujeto fue ejecutado a balazos la tarde 
de este miércoles en la congregación  
La Mata de Tampamachoco, municipio 
de Tuxpan, Veracruz. En el mismo 
ataque, una mujer y otro hombre  
resultaron heridos por arma de fuego. 
P.1NR
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Tras prohibición de comida chatarra en escuelas

Aumento en la demanda 
de frutas y verduras 

Comerciantes de "La Mina" 
denuncian trampa mortal en 

la avenida Simón Bolívar

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Comerciantes locales 
dedicados a la 
venta de frutas y 

verduras han reportado un 
incremento significativo 
en sus ventas durante 
la última semana. Este 
aumento coincide con la 
reciente implementación 
a nivel nacional de la 
prohibición de la venta y 
consumo de alimentos con 
alto contenido calórico, 
azúcares, grasas saturadas 
y sodio, conocidos 
comúnmente como comida 
chatarra, en las escuelas 
del país. Los vendedores de 
la ciudad han manifestado 
su satisfacción ante este 
repunte en la demanda 
de productos frescos y 
naturales.

De acuerdo con los 
comerciantes frutas como 
el limón, la naranja, el 
plátano, el pepino, la 
zanahoria y la manzana 
han experimentado un 
notable aumento en su 
comercialización. Los 
locatarios atribuyen este 
fenómeno directamente 
a la nueva regulación 
escolar, la cual ha obligado 
a padres de familia a buscar 
alternativas más saludables 
para los refrigerios de sus 
hijos. 

La percepción general 
entre los vendedores es 
optimista, vislumbrando 
un impacto positivo a largo 
plazo en sus negocios y, 
potencialmente, en los 
hábitos alimenticios de la 
población infantil.

Por otro lado, amas 
de casa de la ciudad han 
expresado su opinión 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Comerciantes de la zona 
comercial "La Mina", 
ubicada en la colonia 

Ricardo Flores Magón, 
denunciaron la presencia de 
un registro de drenaje sanitario 
que permanece abierto 
desde hace varios meses. 
Esta situación ha generado 
accidentes automovilísticos 
en el área y ha sido motivo de 
preocupación para los dueños 
de negocios locales, quienes 
aseguran que, a pesar de sus 
peticiones, las autoridades no 
han tomado medidas para 
solucionar el problema.

La afectación se ubica en 
la intersección de las calles 
Simón Bolívar y Tamaulipas, 

un incremento en el 
gasto familiar destinado 
a la preparación de los 
desayunos y refrigerios 
escolares.

La necesidad de incluir 
frutas y verduras frescas en 
la dieta diaria de sus hijos 
ha generado también un 
ajuste en sus presupuestos, 
lo que ha llevado a 
algunas familias a buscar 
opciones más económicas 
sin sacrificar la calidad 
nutricional.

Las madres de familia 
entrevistadas reconocen 
el beneficio a la salud que 
implica la restricción de 
la comida chatarra en 
los planteles educativos. 
No obstante, algunas han 
manifestado la necesidad 
de contar con mayor 
información y quizás apoyo 
económico o alternativas 
accesibles para poder 
cumplir con las nuevas 
exigencias alimentarias 
de sus hijos sin afectar 
significativamente su 
economía doméstica.

respecto a esta medida. Si 
bien la mayoría coincide en 

la importancia de fomentar 
una alimentación más sana 

entre los niños y jóvenes, 
también han señalado 

zona en donde el gran hoyanco 
se ha convertido en no solo un 
riesgo para los conductores, 
sino también un obstáculo 
para el desarrollo económico 
de la zona. 

La zona comercial "La 
Mina" es un punto importante 
para el comercio local, y la 
presencia de un registro 
abierto de drenaje sanitario no 
solo afecta la seguridad, sino 
que también puede disuadir 
a los clientes de visitar el 
lugar. Los comerciantes han 
expresado su frustración 
al ver cómo su petición ha 
sido ignorada durante tanto 
tiempo.

Además, han mencionado 
que la falta de mantenimiento 
en la infraestructura vial 
y sanitaria es un problema 

recurrente en la zona, lo 
que sugiere una necesidad 
de mayor inversión en 
infraestructura básica, 
reflejando un problema 
más amplio en muchas 
zonas urbanas, donde la 
falta de mantenimiento y 
la ineficiencia en la gestión 
de infraestructura pública 
pueden tener consecuencias 
negativas para la comunidad.

Los comerciantes esperan 
que las autoridades tomen 
medidas concretas para 
abordar este problema y 
mejorar las condiciones de 
seguridad en la zona. Mientras 
tanto, han considerado la 
posibilidad de realizar trabajos 
de mantenimiento por su 
cuenta, aunque esto no es una 
solución a largo plazo.
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La Comisión del Agua 
del Estado de Veracruz 
(CAEV) evaluó, junto 

con los responsables de 
las 63 oficinas operadoras, 
los resultados positivos 
obtenidos durante el primer 

Durante vacaciones 
habrá talleres en 

bibliotecas públicas

CAEV refuerza sistemas 
operativos y administrativos

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz      

Durante las vacaciones 
de Semana Santa, 
las seis bibliotecas 

públicas municipales de Poza 
Rica ofrecerán una variedad 
de talleres diseñados para 
niñas y niños de entre 8 y 
12 años de edad, informó 
el director de Educación, 
Arturo Huidobro Cruz.

El funcionario municipal 
destacó que esta iniciativa 
tiene el objetivo de mantener 
a los jóvenes comprometidos 
con su formación a través 
de actividades lúdicas y 
recreativas; estos talleres 
buscan no solo entretener, 
sino también fomentar 
el desarrollo cognitivo y 
creativo de los participantes.

Entre los talleres que se 
impartirán se encuentran 
"Odisea Oracica", "Pócimas 
para contar historias" y 
"Títeres en escena"; estas 
actividades están diseñadas 
para capturar la imaginación 
y creatividad de los jóvenes, 
al mismo tiempo que les 
ofrecen herramientas para 
expresarse de manera más 
efectiva. 

La iniciativa de ofrecer 
estos talleres durante las 
vacaciones es parte de un 
esfuerzo más amplio para 
asegurar que los niños y niñas 

continúen aprendiendo y 
creciendo incluso fuera del 
entorno escolar tradicional. 

El director aseveró que, 
al combinar el aprendizaje 
con el entretenimiento, 
las bibliotecas públicas 
municipales buscan hacer 
que la educación sea accesible 
y divertida para todos los 

participantes.
Los talleres serán 

gratuitos y accesibles para 
todos los interesados, lo 
que refleja el compromiso 
del Ayuntamiento con la 
educación y el desarrollo 
cultural de la comunidad. 

Huidobro Cruz reiteró 
que la participación en estos 

eventos no solo beneficiará 
a los niños y niñas, sino 
también a sus familias, al 
fomentar un ambiente de 
aprendizaje compartido y 
creatividad. Se espera que 
la respuesta a estos talleres 
sea positiva y  que muchos 
jóvenes de la región se unan a 
estas actividades.

trimestre del año, con el 
propósito de consolidar los 
sistemas técnico-operativos, 
administrativos y financieros.

Durante el encuentro, 
se plantearon estrategias 
para mejorar la prestación 
del servicio y garantizar 
su eficiencia y calidad, en 
atención a la demanda de la 

ciudadanía.
Asimismo, el director 

general del organismo, Luis 
Cervantes Cruz, reiteró la 
importancia de mantener 
una participación activa 
en las acciones impulsadas 
por el Gobierno del Estado, 
como el Bachetón y F 
ugatón, y Ponte al Corriente 

con el Agua.
Como parte de la política 

de reconocimiento al 
desempeño institucional, 
entregó distinciones a las 
oficinas operadoras con 
mejores resultados, una 
práctica que se mantendrá 
de manera trimestral para 
fomentar la mejora continua.
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A pesar de algunos obstáculos la transformación seguirá su curso 

Afirman que en el área de bañistas existen normas  
que se deben acatar

El alcalde Leobardo Gómez González exhorta a la población trabajar en unidad

Alistan Plan de Desarrollo 
Municipal 2025

Palaperos alejados 
de conflictos  

Jueves 10.04.2025

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

Mediante una reunión 
con autoridades 
municipales y la 

subagente municipal de 
Zacate Colorado, Celsa 
Elena Clemente Espinoza, 
representantes de los 35 
palaperos que operan en 
la ribera del río Cazones, 
dieron a conocer que están 
alejados de conflictos, 
principalmente con los 
comerciantes foráneos.

Durante la plática 
señalaron que, en el área 
de atracción para miles 
de turistas y habitantes 
de Tihuatlán, quienes la 
visitan durante el periodo 
de semana santa, sin duda  
que existen políticas y 
normas, las cuales se deben 
respetar de acuerdo con el 
tiempo que permanecen 
establecidos en esta 
localidad.

“Es mentira las 
acciones de agresividad y 
expulsión de comerciantes 
foráneos, aunque deben 
acatar las disposiciones de 
seguridad, higiene, censo, 
ordenamiento, entre otras 
acciones para un buen 
servicio a los turistas durante 
este año”, afirman.

Para esto los bañistas y 
comerciantes tienen todo 
el derecho de acudir a la 
ribera del río cazones, ya que 
no es propiedad de nadie, 
sin embargo, las normas 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

A pesar de algunos 
obstáculos en 
la aplicación 

del presupuesto y 
validación de proyectos, la 
transformación seguirá en 
Tihuatlán, tan es así que 
ya se alistan las obras y 
acciones a través del Plan 
de Desarrollo Municipal 
2025.

El presidente municipal, 
Leobardo Gómez González 
señaló que, su equipo ya 
trabaja en el total de obras 
que se habrán de realizar 
este año, esto de acuerdo 
con el registro de necesidad 
en cada comunidad, cuya 
evaluación se realizó a 
finales del año pasado.

Manifestó que, en 
tres años de gobierno 
se han realizado 350 
desde pavimentación, 
construcción de aulas, 
drenaje, agua potable, 
domos, entre otras donde 
se aplicaron fuertes 
recursos, los cuales han 
sido autorizado con 
responsabilidad por parte 
de la comuna.

“Sin embargo este año 
se esperan algunos atrasos 

www.noreste.net 

por la veda como parte 
del proceso electoral, 
aspecto que no será factor 
en bajar la guardia, donde 
al contrario se buscan 
otros mecanismos de 
gestión para continuar 
con la transformación de 
Tihuatlán”, resaltó Gómez 
González.

Agregó que, a pesar de 
ello se viene exhortando 

a la población de sectores, 
comunidades y zona 
conurbada continuar con 
los trámites necesarios, ya 
que, si bajan la guardia, sus 
proyectos se pueden venir 
abajo y por lo tanto serán 
otros, quienes obtendrán 
el beneficio, donde en este 
último año se contempla 
avanzar con más obras y 
acciones.

y disposiciones se deben 
cumplir y quien no lo hagan 
serpa objeto del rechazo.

Finalmente comentan, el 
principal objetivo de estas 
vacaciones de Semana Santa 

2025 es el saldo blanco, 
la atención de calidad y 
sin distinciones con los 
visitantes, ya que esto 
permitirá que todos logren 
un beneficio total. 



ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

A la fecha las autoridades 
educativas reconocen 
el problema que sigue 

representando el bullying, 
por ello en la mayoría de las 
escuelas de todos los niveles, 
la Secretaría de Educación 
de Veracruz en coordinación 
con supervisores, maestros 
y padres de familia, están 
fortaleciendo las acciones 
preventivas con pláticas y 
talleres de concientización.

Para esto supervisores 
escolares como Damián 
Duran Andrés, coincide que 
la SEV sí viene atendiendo la 
violencia física y psicológica 
en las escuelas, todo ello 
con pláticas e información 
visual permanente sobre 
el daño que provoca el 
bullying y cómo se puede 
erradicar en menor plazo.

 “En todos los planteles 
educativos se tienen 
que aplicar programas 
preventivos contra este 
caso que no debe ser 
escondido, ya que existe y se 
tiene que erradicar bajo la 
coordinación de maestros 
y padres de familia en 
general”, destacó.

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

Con el principal objetivo 
de reducir los riesgos 
sobre casos de rabia 

en sectores del municipio, 
en el Sector Salud trabajan 
con esfuerzo en la jornada 
masiva de vacunación canina 
y felina, la cual se realiza del 5 
al 13 de abril.

Al respecto la promotora 
de salud, Verónica Méndez, 
dijo personal de la clínica 
Bicentenario ya viene 
trabajando en esta campaña, 
inclusive la iniciaron dos días 
antes con el fin de avanzar en 
la aplicación de la dosis a los 
perros y gatos, de acuerdo a la 
invitación que se le hace a la 
población en general.

La actividad preventiva 
la iniciaron en el sector 
Guayabal y Unidad Nacional 
y el campo Saucedo, 
posteriormente el 10 de abril 
en la colonia Magisterial, 
11 Casa de Salud Lomas del 
Paraíso, 12 Leona Vicario y 
finalmente el 13 en el Rastro 
Municipal.

Para esto la población 
de cabecera municipal 
debe aprovechar la fecha 
que le corresponde en su 
colonia para la instalación 
del módulo de vacunación 
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Se realiza del 5 al 13 de abril, aunque ya se trabajó  
en algunos sectores

Autoridades educativas reconocen el problema y lo están enfrentando

Fortalecen acciones 
contra el Bullying 

Previenen la rabia 
en Tihuatlán 

De ahí que, en Tihuatlán 
se trabaja en forma 
permanente, cuya función es 
coordinarse con directores y 
maestros de las escuelas de 
su jurisdicción para atender 
este problema, el cual se 
verifica con la colocación 
de carteles alusivos al “No 
Bullying”, además de las 
pláticas frecuentes.

Concluyó diciendo, 
la equidad de género es 
uno de los principales 
factores de información 
que se viene aportando en 
los cursos en cada plantel 
educativo, ya que ello 
forma parte del control en 
el problema, mismo que se 
viene atendiendo de forma 
permanente.

antirrábica, mismo que habrá 
de continuar en próximas 
fechas de acuerdo al número 
de dosis que se canalicen al 
municipio. 

Agregan que, es muy 
importante que la población 

lleve a vacunar sus mascotas, 
ya que en esta temporada de 
calor aumenta el riesgo de la 
rabia y lo más preocupante 
el ataque de perros en las 
personas, las cuales pueden 
estar en riesgo.
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Los últimos días

Sigue la guerra 
sucia en Chihuahua

La UNAM y la UV

GILBERTO HAAZ DIEZ

ÁNGEL ÁLVARO PEÑA

OMAR ZÚÑIGA

*Encuentre las diferencias en equidad de género.

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Jueves 10.04.2025

Escribo estas líneas 
víspera del regreso 
a casa. Es tiempo 

de marchar, casi a la 
medianoche, cuando el 
gallo cantó y Real Madrid 
acaba de ser apabullado 
por un Arsenal inglés, que 
le complica el paso de la 
Champions, casi lo tiene 
al borde de la eliminación. 
Al instante los madrileños 
piden la cabeza de Ancelotti, 
siempre el hilo se rompe 
por los entrenadores. Pero 
como me dijo un madrileño 
aquí, donde en la tele lo 

La presunción de 
inocencia también 
es derecho de los 

hombres y mujeres de 
México que realizan su 
trabajo dentro de la política, 
porque hay una acusación 
donde presumiblemente la 
senadora Andrea Chávez, 
violenta las reglas electorales 
al tener una flotilla de 
camiones ofreciendo 
consultas médicas y 
regalando medicamentos, 
lo cual es obligación de 
todo ciudadano que haya 
triunfado en las urnas en un 
cargo de elección popular.

En todo el país hay una 
serie de inmuebles que 

La Máxima Casa de 
Estudios de nuestro 
país, la Universidad 

Nacional Autónoma de 
México (UNAM), reconocida 
como la mejor universidad 
de Iberoamérica y una de las 
mejores en el mundo, también 
es referente en igualdad 
de género y el respeto a las 
mujeres.

La Coordinación para 
la Igualdad de Género en 
la UNAM (CIGU), fue 
creada hace cinco años, en 
2020 -año de la pandemia-, 
para institucionalizar y 
transversalizar las políticas de 
igualdad en la Máxina Casa 
de Estudios, y la Universidad 
ha respondido a las demandas 
en el tema, mediante su 
transformación, esto lo dijo 
la titular del CIGU, Norma 
Blázquez Graf.

Durante este lapso se 
han registrado cambios 
importantes a nivel 
institucional y de contenidos 
de la investigación, además 
de asignaturas nuevas, en 
las áreas se ha impulsado 
la visibilización de la 
participación de las mujeres 
en la generación del 
conocimiento.

La académica dijo que 
acciones como la creación 
del Programa Universitario 
de Estudios de Género -que 
se transformó en el actual 
Centro de Investigaciones y 
Estudios de Género (CIEG)- 
han permitido el avance 
del feminismo académico 
institucional, “que tiene 
muchos núcleos”.

Incluso, subrayó que la 
CIGU se implementa en un 
contexto internacional, en el 
cual se remarca la necesidad 
de que haya igualdad de 
género en las Instituciones 
de Educación Superior (IES) 
y de investigación; “en el caso 

veíamos, como seguro lo 
vio todo México, al Real 
Madrid hay que matarlo 
para rendirlo, aún falta el 
juego de vuelta en estos días 
en el Santiago Bernabéu, 
que eso es como el Vaticano 
para los católicos. Los 
madrileños esperan a esos 
ingleses. Ya se verá si logran 
remontar esos tres goles.

En Madrid el tiempo 
cambió, mientras en 
Veracruz entró un norte 
perrón y en Orizaba la 
neblina y el frio se volvió 
londinense, acá todo lo 
contrario, se fue el mal 
tiempo y se dejaron las 

durante las campañas se 
llaman casas de campaña, 
que es lo que se denomina 
cuarto de guerra electoral y 
una vez que triunfa, se le dice 
casa de atención ciudadana, 
con el rostro del legislador 
o legisladora en la fachada, 
o en una manta. Nadie dice 
nada, aunque rara vez se 
encuentre el funcionario en 
ese lugar.

En cambio, por una 
acusación del PAN que 
todavía no se investiga, se 
hace todo un escándalo 
contra la senadora de 
Chihuahua, señalando que 

de la UNAM, también hay un 
contexto activista”.

En este contexto, la UNAM 
es un referente para otras 
universidades. Actualmente 
existe una red de IES “unidas 
para impulsar estos cambios, 
para que existan protocolos 
de atención a la violencia, 
lineamientos para impulsar 
la igualdad de género” y varios 
etcétera.

Sin embargo, este 
movimiento no es nuevo, 
comenzó en los años 70 
con el Grupo Autónomo de 
Mujeres Universitarias, en la 
Facultad de Psicología, uno 
de los primeros que propuso 
se atendiera la violencia de 
género dentro la Universidad; 

chamarras, las chicas toman 
sus faldas y minifaldas y los 
cafés vuelven a llenarse, 
ahora con cuidado, como 
me comentaba un camarero 
(mesero) del Europa, donde 
tomo mi diario café, tienen 
que andar a las vivas porque 
ayer mismo a una mesera 
portuguesa, adoradora 
de CR7, se le fueron unos 
canijos con la cuenta de 
27 euros y ella tiene que 
pagarlo, entonces van a la 
modalidad de sirviendo y 
pagando. Te sirvo, me pagas.

RUMBO A SERRANO
Lugar de mucho 

caminar, por toda la zona 

de Gran Vía, por Puerta del 
Sol, hoy mismo tomamos 
el Metro para ir rumbo 
a la calle Serrano, como 
dijo alguien, esa calle la 
llaman la calle de la milla 
de Oro, porque allí va puro 
milloneta, es una calle del 
barrio de Salamanca (no 
pases por Salamanca, que 
allí me hiere el recuerdo, 
diría José Alfredo), nace 
junto a la Puerta de 
Alcalá (mírala, mírala, 
mírala), hasta Príncipe de  
Vergara.

Es similar a las grandes 
calles del mundo, como la 
Quinta Avenida o Beverly  

llamar la atención a la 
lideresa de Morena, Luisa 
María Alcalde, para que se 
revise con cuidado dónde 
puede haber acto adelantado 
de campaña en este caso.

Un problema de 
Chihuahua se convirtió en 
algo nacional debido a que 
es una mujer la protagonista 
de dicha movilización, y 
los panistas no reparan 
en acusar a la senadora 
Chávez Treviño, desde 
diferentes tribunas y desde 
el machismo y la misoginia 
panista, como si se tratara 
de una delincuente, cuando 

niveles, mejoren las relaciones 
y eviten la violencia, exclusión 
y discriminación.

Ana Buquet Corleto, 
exdirectora del CIEG y actual 
investigadora visitante en la 
Facultad de Educación de la 
Universidad Complutense de 
Madrid, como parte de su año 
sabático, fue clara y dijo que 
las propuestas presentadas 
hace décadas se concretaron 
en 2020 cuando se creó la 
CIGU “y se lograron reformas 
estatutarias elementales, 
entre ellas los artículos que 
se refieren a la violencia 
de género, al Tribunal 
Universitario; y la innovación 
que dio lugar a la actual 
Defensoría de los Derechos 

Hills, donde en 1990 
filmaron en la calle Rodeo 
Drive, aquella exitosa cinta 
de Richard Gere y Julia 
Roberts, Pretty Woman 
(Mujer Bonita), donde él era 
un acaudalado empresario, 
sitio  de puros Rico Mac 
Patos, aquí se pueden ver 
a los árabes ensabanados 
que llegan y en las tiendas 
pequeñas las cierran para 
que nadie les moleste en lo 
que escogen y gastan. Ahora 
están sufriendo un poco 
porque, después de llamarla 
La Milla de Oro ahora la 
llaman La Ruina de Oro, 
porque han dejado de venir 
los asiáticos, temerosos de 
lo de Trump.

Ir de compras es una 
religión. Ahí se ven las 
tiendas de gran prestigio, 
como Cartier, Boss, Yves 
y una grande de El Corte 
Inglés.

Allí hace no mucho se 

en realidad, la sensibilidad 
y vocación de servicio la 
llevan a actuar de la manera 
en que considera servir más 
y mejor a su comunidad.

La denuncia mediática 
pareciera como si ser 
empresario en México 
fuera un delito, o trabajar 
con el gobierno un acto de 
complicidad como en el 
pasado.

El objetivo del PAN es que 
Andrea Chávez no llegue a la 
gubernatura de Chihuahua 
y de los 15 delitos que la 
acusan los panistas, carecen 
de prueba la gran mayoría, o 
bien simplemente, crearon 
documentación falsa como 
hiciera el empresario Arturo 
Castagné en Veracruz, en 
la guerra sucia contra la 
entonces candidata a la 
gubernatura, Rocío Nahle.

Al PAN no le conviene 
perder otro estado más, 
gobierna 4 y perderá 
Chihuahua seguramente 
por la mala administración 
de Maru Campos, sin contar 

Universitarios, Igualdad y 
Atención de la Violencia de 
Género”.

“Establecer la CIGU es un 
adelanto trascendental porque 
es un espacio que se encuentra 
en un alto nivel de la jerarquía 
universitaria y tiene capacidad 
de coordinación. “Es el brazo 
ejecutivo fundamental para 
actuar en torno a estos temas; 
es un anhelo perseguido desde 
hace muchos años”.

Pues bien, mientras 
esto sucede a escasos 350 
kilómetros de Xalapa, donde 
se ubica la sede de la rectoría 
(con minúsculas) de la UV, 
donde despacha el rectorcito, 
acá las flamantes autoridades 
universitarias encabezadas 
por Martincillo, muy dignos 
eso sí, rechazaron una 
Recomendación, la 04/2025, 
emitida por la Comisión 
Estatal de los Derechos 
Humanos de Veracruz 
CEDHV por la violación de 
los Derechos Humanos en 
contra de una empleada de la 
UV, adscrita la Secretaría de 
Desarrollo Institucional (SDI).

hizo una transacción de 
un banco que compró un 
edificio en 59 millones 
de euros, por 908 metros 
cuadrados.

Pues allí anduvimos un 
buen rato hasta que llegamos 
a La Máquina, restaurante 
de los de primera, comenta  
una empleada, tienen 13 
sucursales en todo Madrid.

Comimos con el jarocho 
madrileño, Rafael Fuster, 
gran conocido de los 
veracruzanos, aquí vive 
hace unos cinco años con su 
compañera Mary Ross, en 
familia con mi esposa, hija 
y yerno.

Buena comida de un 
buen ambiente, todo lleno, 
hay que reservar porque si 
no no llegas.

Bien dice el dicho: A 
buena hambre no hay pan 
duro.

Esta es opinión personal 
del columnista

que Guanajuato y Querétaro 
puede también perderlos, 
quien ha dejado sin libros 
de texto a los niños de su 
entidad e impedido que la 
Guardia Nacional entre a su 
territorio para contribuir a 
mitigar la inseguridad.

Además, las finanzas 
panistas están quebradas 
y deben tomar dinero del 
erario para fortalecer la 
economía de su partido 
que está a punto de la 
bancarrota. Pero lo más 
grave será la auditoría que 
debe entrar en vigor desde el 
momento mismo en que se 
den a conocer los resultados 
electorales donde Maru 
Campos ni el PAN saldrán 
bien parados.

PEGA Y CORRE. El 
clero católico emprende 
una campaña contra todo 
lo que haga la 4T, ante la 
decadencia de los partidos 
de derecha que no trabajan 
ni dejan trabajar…

Esta es opinión personal 
del columnista

El 28 de febrero, le dimos 
cuenta que lo peor del caso que 
atendió la CEDH, es que fue la 
víctima mujer fue violentada 
¡por otra mujer!, “pues a pesar 
de que en la versión pública 
de la Recomendación04/2025 
se testa el nombre, la titular 
de la Secretaría de Desarrollo 
Institucional, corresponde en 
datos de tiempo y espacio a su 
titular, Jaqueline del Carmen 
Jongitud Zamora”, es decir, 
una funcionaria del más alto 
nivel en la estructura de la UV.

Aquí, reitero lo dicho 
parráfos arriba, en la UNAM 
“existe también un programa 
de trabajo con varones, donde 
se intenta que (…) por supuesto 
funcionarios universitarios 
de todos los niveles, mejoren 
las relaciones y eviten la  
violencia, exclusión y 
discriminación”.

El chiste se cuenta solo, y 
además buscan convertirse 
en la máxima autoridad 
universitaria en Veracruz.

¡Qué barbaridad!
Esta es opinión personal 

del columnista

se adelanta a la campaña. 
Lo que sucede es que, en 
primer lugar, exhibió a 
la gobernadora panista 
María Eugenia Campos, de 
no admitir la entrada a la 
entidad del IMSS Bienestar, 
y la senadora morenista 
tomó la iniciativa de dar 
consulta y medicina. En 
realidad, quien debe ser 
juzgada y sancionada es la 
gobernadora que impide 
la buena salud de los 
chihuahuenses.

La insistencia de la 
oposición fue tal que motivó 
a la propia Presidenta a 

y continuó en 2019 cuando 
un grupo estudiantil realizó 
un llamado para atender 
ese fenómeno. La situación 
propició que se comenzara a 
dar respuesta institucional, así 
de simple.

Incluso, en el Plan de 
Desarrollo Institucional 
de Rectoría (esta sí, con 
mayúscula) resaltan la 
perspectiva de género y la 
sostenibilidad.

Por si fuera poco, existe 
también un programa de 
trabajo con varones, donde se 
intenta que los universitarios, 
tanto administrativos, 
cuerpo académico, alumnos 
y por supuesto funcionarios 
universitarios de todos los 
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Este miércoles por bajas temperaturas 

Gobernadora garantiza presencia 
de docentes en todas las escuelas

Coordinación y compromiso con la educación 
en Veracruz, reitera Rocío Nahle 

La Gobernadora escuchó y atendió a directores de la zona centro.

* El bienestar y la educación de la niñez, objetivo común.  
* Reiteró la implementación de la Escuela para padres.

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz 

Durante la quinta 
reunión de 
Evaluación para 

la Mejora Educativa en la 
zona centro, la gobernadora 
Rocío Nahle García 
destacó la importancia 
de la planificación para 
organizar el contenido y las 
actividades de aprendizaje 
de acuerdo a las necesidades 
de la comunidad estudiantil.

Como respuesta a la 
petición de los docentes, 
instruyó a la Secretaría 
de Educación imprimir 
materiales de planeación, 
que incluyan los ejes 
articuladores de la Nueva 
Escuela Mexicana, así como 
los procesos de desarrollo 
y evaluación, y entregarlos 
directamente a los docentes.

En la escuela primaria 
Carlos A. Carrillo, se 
dieron cita directores y 
supervisores de más de 900 
planteles de Alto Lucero, 
Chiconquiaco, Coatepec, 
Coacoatzintla, Emiliano 
Zapata, Ixhuacán de los 
Reyes, Las Vigas, Naolinco, 
Perote, Xalapa y Xico, 
con el objetivo de definir 
estrategias que garanticen 
la permanencia de niñas y 
niños en las escuelas.

Durante el diálogo, la 
Mandataria reconoció el 
respaldo de la presidenta 
Claudia Sheinbaum 
Pardo con el sector, a 
través de medidas como la 
eliminación de la reforma 
a la Ley del ISSSTE, la 

REDACCIÓN NORESTE  
Martínez de la Torre, Veracruz   

Desde la primaria 
Benito Juárez, la 
gobernadora Rocío 

Nahle García encabezó la 
sexta Reunión de Evaluación 
para la Mejora Educativa 
en la zona centro, donde 
reafirmó que la educación 
es una prioridad para su 
administración y reconoció 
el compromiso del 
magisterio en la formación 
integral de la niñez.

Durante el encuentro 
con supervisores y directores 
escolares de Juchique de 
Ferrer, Tlapacoyan, Vega de 
Alatorre y Martínez de la 
Torre, destacó que las y los 
docentes no solo educan, sino 
también cuidan, al asumir 
un papel fundamental en el 
desarrollo de niñas y niños.

“Si los maestros están en 
las aulas, todo sale adelante. 
La infraestructura es 
importante, pero lo primero 
son ustedes”, expresó, al 
subrayar la importancia de 
contar con personal docente 
en cada plantel.

En ese sentido, instruyó 
a la secretaria de Educación 
de Veracruz, Claudia 
Tello Espinosa, a revisar 
minuciosamente la plantilla 
en cada escuela, con el 
propósito de identificar 
vacantes, incapacidades 
prolongadas y comisiones sin 
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reemplazo.
Asimismo, reiteró la 

continuidad de la estrategia 
Escuela para Padres, para 
involucrar a madres y padres 
en la formación de sus 
hijas e hijos, fortaleciendo 
la autoridad del personal 
docente y fomentando el 
respeto, el orden y el trabajo 
colaborativo desde el hogar. 

"La autoridad en la escuela 
es el maestro; no el niño, no 
el padre, ni la Gobernadora”, 
afirmó.

También destacó la 

importancia de promover 
una vida saludable en 
el entorno escolar y se 
comprometió a que cada 
plantel cuente con un 
maestro de educación física, 
"tengo una misión, me 
tomará tiempo, pero lo voy a 
lograr”.

Reconoció que los retos 
en materia educativa son 
estructurales, pero subrayó 
que las reuniones sostenidas 
en distintas regiones del 
estado han permitido 
construir un diagnóstico 

realista y útil para orientar 
las acciones de gobierno.

Finalmente, reiteró el 
respaldo de la presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo al 
sector, destacando el retiro de 
la reforma a la Ley del ISSSTE, 
la eliminación de descuentos 
y la congelación de créditos 
impagables del Fovissste, 
la suspensión del aumento 
en la edad de jubilación y la 
organización de foros para 
un nuevo modelo de ingreso, 
promoción y reconocimiento 
magisterial.

suspensión del aumento 
en la edad de jubilación, la 
congelación de créditos del 
FOVISSSTE y la reactivación 
de programas de vivienda 
para docentes.

En este último caso, de 
no concretarse desde el 
ámbito federal, el Gobierno 
del Estado lo asumirá como 
una responsabilidad directa; 
todos los docentes que no 
cuenten con prestaciones de 

vivienda, contarán con un 
programa que les permitirá 
adquirir una.

“Son tres sectores con 
los que me comprometí: 
policías, madres solteras 
o jefas de familia, y el 
magisterio; hoy mismo se 
lo plantearé a la Presidenta 
y si no se puede, no hay 
problema, ese compromiso 
lo hice con ustedes y es un 
hecho”.

Por su parte, la secretaria 
de Educación, Claudia 
Tello Espinosa, junto 
con representantes del 
magisterio, señaló que 
uno de los principales 
objetivos de estas reuniones 
es garantizar que los 
estudiantes permanezcan en 
las escuelas hasta concluir 
sus estudios universitarios, 
con apoyo del sistema de 
becas del Gobierno.
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Cofepris certifica calidad del agua.

Personal de guardia continuará laborando en oficinas centrales y delegaciones regionales.

Veracruz con playas 
limpias y seguras para las 

vacaciones de Semana Santa

Dos millones de estudiantes y 136 mil 
docentes disfrutarán del receso vacacional

HÉCTOR JUANZ        
Xalapa, Veracruz 

Las playas de Veracruz 
son aptas para su uso 
recreativo, tras el 

monitoreo realizado previo al 
periodo vacacional de Semana 
Santa por la Comisión Federal 
para la Protección contra 
Riesgos Sanitarios (Cofepris).

Este muestreo, realizado 
del 18 al 31 de marzo y 
correspondiente al Programa 
Playas Limpias 2025, analizó 
la cantidad de enterococos por 
cada 100 mililitros de agua en 
las siguientes playas:

Antón Lizardo, Santa Ana, 
Tumbao, Mocambo, Gaviota, 
Pelícano, La Bamba, José 
Martí, Villa del Mar, Playón 
de Hornos y Regatas, ubicadas 
en Alvarado, Boca del Río y 

REDACCIÓN NORESTE        
Xalapa, Veracruz 

Del 14 al 25 de abril, 
dos millones 22 
mil 797 estudiantes 

y 136 mil 762 docentes 

Veracruz.
Así como Barra Norte, Mis 

Amores, Azul, Galindo, San 
Antonio, Barra Galindo e Isla 
Tajín, en la zona norte.

Balzapote, Montepío, 
Hermosa, Costa de Oro, 
Salinas Roca Partida y Punta 
Puntilla, en la región de Los 
Tuxtlas.

Además de Tecolutla, 
Noray, Monte Gordo, Casitas, 
Maracaibo, Navarro y 
Lechuguillas, en la zona de 
Costa Esmeralda.

La Secretaría de Salud 
exhorta a la ciudadanía a 
mantenerlas limpias e invita 
a reportar cualquier anomalía 
relacionada con la calidad 
del agua, directamente en los 
comités de playas establecidos 
en los diferentes destinos 
turísticos.

de los distintos niveles y 
subsistemas educativos 
disfrutarán del periodo 
vacacional, conforme al 
calendario oficial de la 
Secretaría de Educación 
Pública (SEP).

Durante este lapso 
permanecerán cerradas 
25 mil 338 escuelas 
distribuidas en los 212 
municipios del estado; 
sin embargo, el personal 
administrativo de guardia 

continuará labores en 
las oficinas centrales y 
delegaciones regionales.

Para prevenir actos 
vandálicos en los planteles, 
la Secretaría de Educación 
de Veracruz solicitó el 

apoyo de la Secretaría 
de Seguridad Pública, 
que en coordinación con 
corporaciones federales y 
municipales implementará 
operativos de vigilancia, 
como en cada periodo 

vacacional.
La dependencia exhorta 

a madres, padres de familia 
y vecinos de las escuelas 
a reportar de inmediato 
cualquier situación 
sospechosa.
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D I A R I O  R E G I O NA L I N D E P E N D I E N T E

HÉCTOR JUANZ     
Xalapa, Veracruz 

El Organismo Público 
Local Electoral (OPLE) 
ha recibido 8 denuncias 

por amenazas a candidatos 
a presidentes municipales, 
todos del partido 
Movimiento Ciudadano 
confirmó la consejera 
presidenta, Marisol Alicia 
Delgadillo Morales.

Precisó que ya se hizo la 
petición para su protección 
a la Secretaría de Seguridad 

AGENCIAS    
Tuxpan Veracruz 

De enero a marzo 
aumentan los 
precios de la lima 

persa y otros cítricos como 
el limón, sin embargo, este 
año, los aranceles impuestos 
por Donald Trump han 
afectado a los costos de estos 
productos en la región norte 
de Veracruz.  

Los exportadores se 
mantienen a la expectativa 
de la comercialización de 
estos productos a Estados 
Unidos. 

Productores de la 
zona norte de Veracruz 
reportaron una reciente 
disminución de los precios 
del limón, lo que les afectará 
significativamente, pues no 
obtendrían sus ganancias 
estimadas.  

«Este año ha sido atípico 
y justamente es el tema de 
los aranceles, porque hay 

REDACCIÓN NORESTE   
Tuxpan Veracruz 

Miguel Elizalde 
Martínez, conocido 
como MAEMAR, 

es un hombre cuya vida 
está marcada por la 
perseverancia, el trabajo 
honesto y la solidaridad.

Criado en una familia 
humilde, enfrentó grandes 
desafíos desde temprana 
edad, incluyendo la pérdida 
de su madre a los 9 años.

Su padre, chofer de 
camiones urbanos, le enseñó 
el valor del esfuerzo y la 
dedicación, lo que lo impulsó 
a madurar y a comprender 
que el éxito se alcanza con 
trabajo constante.

Desde joven, Miguel 
comenzó con un negocio de 
venta de café que entregaba 
en bicicleta. Con el tiempo, 
se diversificó en la compra y 
venta de automóviles, fundó 
un lavadero en Tuxpan y 
expandió sus negocios a 
la renta de compresores 
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A la baja el precio del limón 
en la zona norte- centro

Paz y orden para Tuxpan; 
Semblanza de vida

OPLE gestionó 
seguridad para 

candidatos 
amenazados

mucha incertidumbre de 
parte de los exportadores, ya 
que no sabemos a dónde se 
carga la balanza, al final de 
cuentas, quien paga».  

El año pasado el precio 
del limón, que estamos 

hablando de los 45 a 50 
pesos y este año no ha 
pasado de los 30 pesos. Si 
estamos hablando del día 
de hoy, estamos hablando 
de precios de 15 a los 18  
pesos.  

y maquinaria pesada, 
entrando en la industria 
de la construcción. Este 
crecimiento le permitió 
fundar la exitosa empresa 
Constructora Maemar, 
generando miles de empleos 
y convirtiéndose en un 
destacado empresario en 
Tuxpan.

Miguel Elizalde, con 
un corazón noble, ha 
ayudado a la comunidad 
de Tuxpan a través de su 
Fundación Maemar A.C. 
durante más de 13 años, 
llevando brigadas de salud 
y apoyo. Cree firmemente 
que Tuxpan merece paz, 
orden y oportunidades para 
todos. Su historia muestra 
que con determinación 
y principios sólidos se 
pueden lograr grandes 
cosas, Con la convicción de 
que la voluntad es la fuerza 
más poderosa, MAEMAR 
está comprometido con 
su misión de generar un 
verdadero progreso para 
Tuxpan.

Pública (SSP): 
"Al corte del día de ayer 

martes por la noche, ya son 8 
personas que han solicitado 
el apoyo, se ha atendido 
y remitido a la Secretaría 
de Seguridad Pública que 
atienden puntualmente 
este requerimiento y todas 
por parte de Movimiento 
Ciudadano", comentó.

Dijo que este organismo 
seguirá atento a las 
solicitudes de los candidatos 
y trabajando para que los 
ciudadanos salgan a votar.
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Rafael Ruiz Arroyo

En Vuelo
Anas platyrhynchos

Típico pato que se encuentra 
cualquier lugar de agua.  Ánade 
azulón. El macho verde, pecho 

castaño cuerpo gris, las hembras 
marrones moteadas con mancha 
anaranjadas y negra en el pico.

Se les encuentra desde Alaska hasta 
el norte de la republica Mexicana. 

Anthracothorax prevostii 
Colibrí Largo corpulento con el 
pico ligueramente arqueado. El 

macho es verde oscuro sólido en las 
partes superiores, garganta negra 
y cola púrpura, la hembra con una 
raya oscura gruesa que va desde la 
garganta hasta el vientre. Habita en 

gran parte del litoral del Golfo de 
México hacia el sur sureste y centro 

América. 

Aulacorhynchus prasinus
Tucaneta Esmeralda, Tucaneta 

tamaño mediana de bosques 
tropicales húmedos, tierras altas y 

laderas. Se les encuentra usualmente 
en parejas o grupos pequeños, 

alimentándose en el dosel de los 
árboles, Pico Amarillo y cola canela, 

muy distintivos de esta especie. 
Habita en las regiones oriental y 
occidental de México, Chiapas y 

centro América
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GABINO ESCAMILLA      
Cazones, Veracruz

Con el firme 
compromiso de 
mantener un gobierno 

cercano y sensible a las 
necesidades de la población, 
el presidente municipal 
de Cazones, Miguel Ángel 
Uribe Toral, brindó espacio 
y seguimiento a diversas 
peticiones de la ciudadanía.

En un ambiente de diálogo 
respetuoso y constructivo, el 
alcalde atendió al consejero 
de la comunidad La Piedad, al 
comité de padres y madres de 
familia del Telebachillerato 
de Plan de Limón, así como 
a habitantes de la comunidad 
de Cabellal 3, quienes 
expusieron inquietudes y 
propuestas para mejorar sus 
respectivas localidades.

Este tipo de encuentros 
reflejan el compromiso 
del gobierno municipal de 
escuchar al pueblo, atender 
sus causas y trabajar de manera 
conjunta para construir 
soluciones que generen 
bienestar y desarrollo en las 
comunidades.

GABINO ESCAMILLA      
Cazones, Veracruz

El Ayuntamiento de 
Cazones, encabezado 
por el presidente 

municipal Miguel Ángel 
Uribe Toral, continúa 
reafirmando su compromiso 
con el desarrollo y bienestar 
de las comunidades, al 
avanzar con la rehabilitación 
del tramo carretero que 
va del kilómetro 25 a la 
desviación al Cafetal.

El alcalde destacó que 
estas acciones representan 
un importante paso para 
mejorar la conectividad, la 
seguridad vial y la movilidad 
de las familias que transitan 
diariamente por esta vía de 
comunicación, la cual es 
fundamental para la región.

Esta rehabilitación 
también forma parte de 
los preparativos de cara 
a la próxima temporada 
vacacional, ya que facilitará 
el acceso a esta zona del 
municipio tanto para los 
visitantes como para quienes 
regresan a casa, fortaleciendo 
así la economía local y 
promoviendo un turismo 
responsable.

Miguel Ángel Uribe Toral 
señaló que su administración 
continuará trabajando con 
paso firme, priorizando las 
necesidades de la población 
y demostrando que cuando 
hay voluntad de servir, hay 
resultados visibles para 
todos.

Con estas acciones, el 

Un gobierno cercano y 
con resultados: Miguel 

Ángel Uribe Toral

Rehabilitación del 
tramo carretero del 

kilómetro 25 a la 
desviación al Cafetal

Miguel Ángel Uribe Toral 
reiteró que su administración 
continuará con una 
política de puertas abiertas, 
priorizando la atención 
directa y el contacto con la 

ciudadanía como base para 
lograr resultados visibles y 
tangibles.

“El gobierno que escucha, 
es un pueblo que avanza”, 
afirmó el alcalde, al destacar 

que el diálogo constante 
con la población es esencial 
para fortalecer la confianza 
y generar acciones que 
transformen positivamente a 
Cazones.

gobierno municipal reafirma 
su compromiso de seguir 
transformando Cazones 

mediante obras que generen 
beneficios tangibles para las 
comunidades.



Internacional4 b
Por pausa de 90 días  

Jueves 10.04.2024

AGENCIAS 
República Dominicana 

Los socorristas 
dominicanos cerraron 
el miércoles las labores 

de rescate en la discoteca que 
colapsó en Santo Domingo, 
con la extracción de lo que 
estiman serán las ultimas 
personas muertas halladas 
entre los escombros.

Al saldo oficial de 
fallecidos de 124 deben 
sumarse a las personas 
muertas encontradas en las 
últimas horas en la zona de 
desastre.

Los familiares de 
los desaparecidos se 
aglomeraron en los 
alrededores de la discoteca 
Jet Set, que se derrumbó el 
martes 8 de abril en pleno 
concierto del popular 
cantante de merengue Rubby 
Pérez, quien falleció en el 
incidente.

También acudieron a 

AGENCIAS 
Estados Unidos 

El Senado confirmó este 
miércoles a Ronald 
Douglas Johnson 

como nuevo embajador de 
Estados Unidos en México, 
quien adelantó en su 
audiencia de confirmación 
que su misión será fomentar 
la cooperación con las 
autoridades mexicanas para 
detener y disuadir nuevos 
flujos de migrantes ilegales, 
asi como combatir el tráfico 
de fentanilo.

AGENCIAS 
Ciudad de México 

Los aranceles del 10 por 
ciento no se aplicarán 
contra México y Canadá, 

rectificó la Casa Blanca este 
miércoles, tras declaraciones 
del secretario del Tesoro, Scott 
Bessent. 

Asimismo, las tarifas de 
Estados Unidos sobre bienes 
importados de México y 
Canadá no se verán afectados 
por la pausa de 90 días en los 
gravámenes anunciada por el 
presidente Donald Trump este 
miércoles, dijo un funcionario.

El arancel del 25 por 
ciento de Estados Unidos 
sobre los bienes que importa 
de México y Canadá que no 
están cubiertos por el pacto 
comercial T-MEC sigue en 
vigor, señaló el funcionario, 
y agregó que la energía y 
la potasa de los dos países 
también seguirán siendo 
objeto de aranceles del 10 por 
ciento.

No obstante, la mayor 
parte de los bienes de México 
y Canadá que están cubiertos 
por el acuerdo comercial han 
sido excluidos de las amplias 
políticas arancelarias de 
Estados Unidos.

México, fuera de lista del 
10%: Ebrard

El secretario de Economía, 
Marcelo Ebrard, confirmó 
que México no está incluido 
en los aranceles recíprocos 
del 10 por ciento anunciados 
por el gobierno estadunidense, 
después de que el secretario 
del Tesoro, Scott Bessent, dijo 
que sí y, posteriormente, la 
Casa Blanca rectificara sus 
declaraciones.

"Desde Washington: me 

México y Canadá se salvan de 
aranceles recíprocos del 10%

República Dominicana concluye rescates en 
escombros de discoteca; suman 124 muertos

Ronald Johnson es confirmado como 
embajador en México por Senado de EU

su juicio, mantienen déficits 
comerciales significativos con 
Estados Unidos .

La vocera de la Casa 
Blanca, Karoline Leavitt, 
también defendió que esta era 
la estrategia de Trump desde 
el principio y que no tomó 
la decisión en reacción a las 
caídas en los mercados .

En tono irónico, criticó a los 
medios por no haber entendido 
el enfoque negociador del 
presidente y se refirió al libro 
que Trump publicó en 1987, 
'The Art of the Deal' (El arte de 
la negociación).

"Muchos de ustedes en 
la prensa claramente no 
entendieron el 'Art of the 
Deal'. No han comprendido 
lo que el presidente Trump 
está haciendo aquí", declaró 
Leavitt, acompañado por 
Bessent.

El líder republicano 
anunció en febrero que 
castigaría a México y Canadá 
—por considerar que no 
hacen lo suficiente contra la 
migración irregular y el tráfico 
de fentanilo— con un arancel 
del 25 por ciento, aunque 
congeló en marzo la aplicación 
de este impuesto aduanero 
sobre los bienes incluidos en el 
tratado comercial de Estados 
Unidos sellado en 2020 con 
sus dos vecinos (T-MEC).

Cuando el 2 de abril 
Trump anunció lo que llamó 
"aranceles recíprocos" que 
implicaron tasas generalizadas 
del 10 por ciento y unos 
volúmenes superiores para 
otras regiones y países  —como 
China o la Unión Europea 
(UE)—que exportan mucho 
a Estados Unidos, México y 
Canadá quedaron fuera de la 
lista de países castigados.

informan oficialmente (que) 
no estamos incluidos en los 
aranceles recíprocos del 10 
por ciento anunciados el día 
de hoy", señaló Ebrard en un 
breve mensaje en las redes 
sociales.

Ebrard se encuentra 
precisamente en la capital 
estadunidense para 
sostener encuentros con su 
homólogo, Howard Lutnick, 
y funcionarios del gobierno 
liderado por el presidente 
Donald Trump.

El mensaje del secretario 
se produce en medio de otra 
jornada de nerviosismo y 
caos financiero y comercial 
en torno a los aranceles de 
Trump.

La Casa Blanca tuvo 
que salir a subrayar este 
miércoles que no se aplicarán 
aranceles del 10 por ciento 
contra México y Canadá, 
desmintiendo así lo dicho 
poco antes por el secretario del 
Tesoro estadunidense.

Con pausa de tarifas se 
podrían alcanzar acuerdos: 
secretario del Tesoro

Ante las cámaras, Bessent 
presentó la pausa como 
parte de la estrategia del 
mandatario y no como una 
reacción a las recientes caídas 
en los mercados bursátiles, 
asegurando que las acciones de 
Trump han surtido efectos al 
motivar a algunos de los países 
más cercanos a China, como 

Vietnam, a buscar acuerdos 
con Washington.

"No responden 
con represalias y serán 
recompensados", afirmó 
Bessent al delinear la postura 
negociadora de Trump.

Según explicó, esta pausa 
permitirá abrir un espacio de 
diálogo para alcanzar nuevos 
acuerdos comerciales con 
los 75 países que, según la 
Casa Blanca, han contactado 
a Washington desde que el 
pasado 2 de abril se anunciará 
la imposición de un arancel 
global del 10 por ciento, 
además de adicionales 
dirigidos a economías la de 
la Unión Europea, que ahora 
pasa a soportar un arancel del 

10 por ciento.
"Estamos dispuestos a 

escuchar a cualquier país del 
mundo que quiera venir a 
negociar", subrayó el titular 
del Tesoro.

Bessent también confirma 
que naciones como Brasil 
y otros países de América 
Latina, afectados por la 
nueva "tasa base" del 10 por 
ciento, mantendrán ese 
nivel arancelario durante los 
próximos 90 días .

Conferencia de Bessent y 
Leavit:

El funcionario aseguró 
que Trump ha demostrado 
"gran valentía" al mantenerse 
firme con el objetivo de 
renegociar con países que, a 

martillos hidráulicos.
Brigadistas de Puerto 

Rico e Israel ayudaron en las 
operaciones.

Desde el aire puede 
apreciarse la estructura con 
el enorme agujero que dejó 
el techo colapsado.

"Tenemos la esperanza 
que saldrá vivo": familiares 
esperan rescate

El saldo de heridos se 
mantuvo desde el martes 
en 150. El jefe de las 
operaciones, Juan Manuel 
Méndez, descartó el hallazgo 
de sobrevivientes.

"Hasta el momento, 
desafortunadamente, no 
hemos rescatado a personas 
con vida

"Si estamos y siempre 
vamos a estar esperanzados 
en que pueda aparecer, pero 
hasta el momento no", dijo a 
la prensa.

Mercedes López tiene 
un hijo desaparecido. Dijo 
a la AFP sentir "angustia 

y mucho dolor". "No lo 
hemos encontrado en los 
listados ni tampoco en los 
hospitales", señaló cuando 
acudía a la carpa en busca de 
información.

Larissa Minier espera 
novedades de su hermano: 
"Tenemos la esperanza de 
que dios lo va a sacar de allí 
vivo".

Un primer extranjero 
fallecido fue confirmado: 
el jefe de la diplomacia de 
Estados Unidos, Marco 
Rubio, informó en X sobre 
la "desafortunada muerte 
de al menos un ciudadano 
estadounidense".

¿Cuántas personas 
asistieron al concierto? 

No hay un balance oficial 
sobre el número de asistentes 
al concierto de Rubby 
Pérez, una de las voces más 
emblemáticas del merengue 
con éxitos como "Volveré", 
"Enamorado de Ella" o 
"Buscando tus besos".  

La discoteca tiene 
capacidad para 700 personas 
en mesas y unas mil personas 
de pie.

El jefe de operaciones 
Méndez dijo que el cuerpo 
del cantante fue recuperado 
en la madrugada. El gobierno 
le rendirá homenaje en el 
Teatro Nacional el jueves.

La gobernadora de la 
provincia de Monte Cristi, 
Nelsy Cruz, también murió 
en el siniestro.

También fallecieron los 
exbeisbolistas de Grandes 
Ligas Octavio Dotel y Tony 
Blanco.

Es una de las mayores 
tragedias en la historia de 
República Dominicana.  
En 2023 murieron 38 
personas en una explosión  
en San Cristóbal, a media 
hora en auto de Santo 
Domingo. Dos décadas antes, 
136 presos de una cárcel en 
Higüey fallecieron en un 
incendio.

hospitales y a la morgue 
a la espera de noticias 
o identificación de sus 
parientes. Un listado con 
nombres de víctimas fue 
colocado sobre la lona de 
una tienda de campaña 
aledaña a donde trasladan los  
cuerpos.

"Estamos haciendo una 
extracción de 20 cuerpos que 
visualizamos y ya tenemos 12 
afuera.

"El día de hoy 

culminamos las labores de 
rescate, dejando limpio el 
ambiente". dijo el general 
José Luis Frómeta Herasme, 
jefe del Cuerpo de Bomberos 
del Distrito Nacional.

Más de 300 socorristas 
trabajaron entre los 
escombros de ladrillos, 
láminas de zinc y barras 
de acero de la discoteca. 
Una grúa de construcción 
apoyaba la retirada de 
bloques y también se usaron 

Con 49 votos a favor y 46 
en contra, Johnson traerá a 
su misión diplomática una 
larga carrera en las fuerzas 
armadas de Estados Unidos, 
en la diplomacia y en el 
aparato de inteligencia.

En 2019, Johnson fue 
nombrado embajador de 
los Estados Unidos en El 
Salvador, cargo que ocupó 
hasta su jubilación en  
2021. Habla español con 
fluidez.

Fortalecer alianza con 
México, objetivo de Johnson

Durante su audiencia 

de confirmación, Johnson 
destacó “la fuerza de la 
alianza” entre Estados 
Unidos y México, elogió 
las recientes acciones 
del gobierno de Claudia 
Sheinbaum contra el 
fentanilo y reconoció que ni 
Estados Unidos ni México 
pueden resolver problemas 
como el de la migración por 
sí solos.

Johnson se comprometió 
a impulsar las principales 
prioridades de seguridad 
nacional, incluyendo la 
protección de la frontera 

contra el flujo de drogas 
ilegales y migrantes, la 
garantía de igualdad 
de condiciones para las 
empresas y los trabajadores 
estadunidenses, y la mejora 
de la seguridad de los 
ciudadanos estadunidenses.

“La principal prioridad 
será garantizar el estado de 
derecho en la frontera… 
fomentar la cooperación 
con las autoridades 
mexicanas para detener 
y disuadir nuevos flujos 
de migrantes ilegales y 
aceptar la deportación 

de sus ciudadanos que se 
encuentran actualmente 

sin documentos en Estados 
Unidos”, dijo a los senadores.
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Destaca el papel de las mujeres en la transformación de Veracruz.

Los trabajos en hidroeléctricas en Las Minas y Tlapacoyan concluirán en mayo: CFE.

Una oportunidad para que los pequeños disfruten, aprendan  
y mejoren técnicas.

REDACCIÓN NORESTE   
Xalapa, Veracruz   

Veracruz avanza en 
la modernización y 
rehabilitación de las 

centrales hidroeléctricas 
Minas y El Encanto, 
ubicadas en los municipios 
de Las Minas y Tlapacoyan, 
respectivamente, proyectos 
impulsados para reforzar 
la generación de energías 
limpias.

Durante la conferencia 
Las Mañaneras del Pueblo, 
la directora de la Comisión 
Federal de Electricidad 

REDACCIÓN NORESTE   
Boca del Río, Veracruz 

El Instituto 
Veracruzano del 
Deporte (IVD) invita 

a padres y madres de 
familia a inscribir a sus 
hijos, de 4 a 15 años, en el 
Curso de Semana Santa en 
la Unidad Deportiva Leyes 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz   

En el marco del 25 
aniversario del Órgano 
de Fiscalización 

Superior del Estado de 
Veracruz (ORFIS), la 
gobernadora Rocío Nahle 
García inauguró el Primer 
Simposio sobre la Aplicación 
de Nuevas Tecnologías 
en el Procedimiento de 
Fiscalización,  destacando el 
papel del organismo como 
garante del uso eficiente, 
transparente y honesto de 
los recursos públicos.

Reconoció el trabajo 
de la auditora Delia 
González Cobos y refrendó 
su compromiso de 
colaborar con los órganos 
fiscalizadores y el Poder 
Legislativo para asegurar la 
correcta aplicación de los 
más de 175 mil millones 
de pesos proyectados como 
ingresos para Veracruz en 
2025.

“Quienes ejercemos 
recursos debemos tener 
apoyos sólidos, y para eso 
son las auditorías: para 
ayudarnos a gobernar 

Gobernadora reafirma 
compromiso con la fiscalización 

eficiente del ORFIS

Invita IVD al curso de 
natación de Semana Santa 

en Leyes de Reforma

Con una inversión de 18 mdd, 
Veracruz avanza en energías limpias 

mejor”, expresó.
Subrayó que anualmente 

el ORFIS revisa el ejercicio 
del gasto en los 212 
municipios, 17 entidades 
paramunicipales y 82 entes 
estatales, lo que contribuye a 
identificar riesgos, prevenir 
actos de corrupción, 
fomentar el ahorro y 
fortalecer la rendición de 
cuentas.

Asimismo, celebró la 
participación de mujeres 
en cargos clave del estado. 
“Ya era tiempo de ver una 
mesa así. Hoy tenemos una 

Presidenta del Congreso, 
una Presidenta del 
Tribunal, una Auditora 
general y una Gobernadora. 
Las mujeres nos hemos 
preparado, hemos avanzado 
y estamos listas para seguir 
transformando Veracruz”, 
afirmó.

Como parte del 
acto protocolario, la 
Gobernadora y la Auditora 
general develaron la placa 
conmemorativa por los 25 
años del ORFIS. 

Estuvieron acompañadas 
por las presidentas del 

Poder Legislativo, diputada 
Carola Viveros Cházaro, y 
Judicial, magistrada Lisbeth 
Aurelia Jiménez Aguirre; 
los presidentes de la Junta 
de Coordinación Política 
de la LXVII Legislatura, 
diputado Esteban Bautista 

Hernández, y de la Comisión 
de Vigilancia, diputado 
Miguel Guillermo Pintos 
Guillén.

La ceremonia concluyó 
con la fotografía oficial; 
previamente se llevó acabo 
un recorrido por la muestra 

artesanal de expositores de 
los municipios de Castillo 
de Teayo, Mecayapan, 
Acultzingo, Benito Juárez, 
Yecuatla, Coatepec, Xalapa, 
San Miguel Aguasuelos, así 
como de la Secretaría de 
Cultura.

(CFE), Emilia Esther Calleja 
Alor, informó que estos 
trabajos forman parte de los 
planes de fortalecimiento 
y expansión del sistema 
eléctrico nacional, que 
serán concluidos en mayo 
próximo.

En el caso de la central 
Minas, se trata de una 
obra de modernización 
y repotenciación que 
permitirá aumentar la 
confiabilidad del sistema 
eléctrico en temporadas 
de alta demanda, como el 
verano. 

Con una inversión de 

10.86 millones de dólares, se 
adicionaron tres megawatts 
de capacidad, pasando de 15 a 
18, sin aumentar el consumo 
de agua; tendrá una vida útil 
proyectada de al menos 50 
años más.

Por su parte, El Encanto 
fue rehabilitada tras cumplir 
70 años de operación con 
turbinas que ya presentaban 
un bajo rendimiento. 
Con una inversión de 7.13 
millones de dólares, se 
trabaja en el reemplazo de 
maquinaria y sistemas, con 
el objetivo de devolverle 
eficiencia y confiabilidad.

de Reforma, que se llevará 
a cabo del 14 al 25 de abril, 
de lunes a viernes de 09:00 
a 11:00 horas.

Es una excelente 
oportunidad para 
que los más jóvenes 
desarrollen habilidades 
acuáticas, refuercen su 
técnica y aprendan sobre 
supervivencia en el agua, 

en un entorno seguro y 
guiado por instructores 
especializados. 

No es necesario contar 
con experiencia previa, 
ya que el programa está 
diseñado para adaptarse 
a todos los niveles. Los 
asistentes deberán llevar 
ropa especial para natación 
o traje de baño, goggles y 

gorro para piscina. 
El registro podrá 

realizarse en las oficinas 
de Leyes de Reforma 
o al teléfono 229 688 
3794. Con este curso los 
pequeños disfrutarán de 
una actividad recreativa y 
educativa, donde además 
de divertirse, fortalecerán 
sus habilidades en el agua.
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Explicó que el objetivo es hacer realidad la integración económica regional a fin de impulsar el mejoramiento y bienestar 
de los pueblos de Latinoamérica y el Caribe

Tras ser deportado
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Ingresan al Altiplano 
a Tomás Yarrington, 

exgobernador de Tamaulipas

Invita Claudia Sheinbaum a realizar “Cumbre por el 
Bienestar Económico de América Latina y El Caribe” 

AGENCIAS  
Ciudad de México  

La Presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum 
Pardo, propuso realizar 

una Cumbre por el bienestar 
económico de América Latina 
y el Caribe con el objetivo de 
hacer realidad la integración 
económica de la región sobre 
la base de la prosperidad 
compartida y el respeto 
mutuo a las soberanías de los 
pueblos, esto durante la Sesión 
Plenaria de la IX Cumbre 
de jefas y jefes de Estado y de 
Gobierno de la Comunidad 
de Estados Latinoamericanos 
y Caribeños (CELAC), que 
se celebra en Tegucigalpa, 
Honduras.

“Les invito, que la CELAC 
convoque a una Cumbre por 
el bienestar económico de 
América Latina y el Caribe 
para hacer realidad una 
mayor integración económica 
regional sobre la base de la 
prosperidad compartida 
y el respeto a nuestras 
soberanías. A los pueblos 
latinoamericanos y caribeños 
nos hermana la historia, la 
cultura y la geografía de un 
continente que se extiende 
sobre dos hemisferios y entre 
dos océanos. El comercio y el 
intercambio económico nos 
han unido por siglos en la 
búsqueda de la prosperidad de 
nuestra gente".

“La historia de América 
Latina y el Caribe, desde 
la lucha por nuestras 
independencias, se ha 
caracterizado por la 
solidaridad y el apoyo 

AGENCIAS  
Ciudad de México  

El exgobernador de 
Tamaulipas, Tomás 
Yarrington, fue 

ingresado la tarde de este 
miércoles al penal del 
Altiplano, en el municipio de 
Almoloya de Juárez, Estado 
de México.

El sospechoso llegó al 
Aeropuerto Internacional 
de Toluca (AIT) procedente 
de Baja California. 
Eventualmente, personal de 
la Agencia de Investigación 
Criminal (AIC) lo 
desplazaron vía terrestre en 
un dispositivo integrado por 
cuatro camionetas.

El vehículo ingresó a 
las 17:59 horas al centro 
penitenciario y abandonó el 
penal una vez que concluyó el 

internamiento.
Se prevé que su proceso 

judicial sea con el sistema 
tradicional y que las 
audiencias celebradas sean 
privadas.

El exservidor público 
estuvo recluido en Estados 
Unidos, sin embargo, fue 
enviado a México por una 
solicitud de la Fiscalía General 
de la República (FGR), luego 
de que fuera acusado por 
su presunta participación 
en el delito de operaciones 
con recursos de procedencia 
ilícita, por lo que hubo una 
orden de aprehensión en su 
contra.

¿De qué se le acusa?
La extradición se realizó 

por vía terrestre a través de la 
frontera San Diego-Tijuana. 
Posteriormente, fue llevado 
a las oficinas de la Fiscalía 

General de la República 
(FGR) para una evaluación 
médica y trasladado en avión 
a la Ciudad de México bajo 
custodia.

La FGR había solicitado su 
extradición desde hace varios 
años para que enfrente cargos 
en México por delitos como:

- Lavado de dinero
- Delincuencia organizada
- Operaciones con recursos 

de procedencia ilícita
- Delitos contra la salud 
- Presuntos vínculos con el 

crimen organizado
- El exgobernador fue 

detenido en Italia en 2017
Yarrington fue detenido 

el 10 de abril de 2017 en Italia, 
tras una orden de aprehensión 
internacional y la emisión de 
una ficha roja por parte de 
Interpol. 

Luego de un proceso de 
extradición, fue entregado 
a Estados Unidos, donde fue 
procesado por una serie de 
delitos federales, incluyendo 
contrabando de drogas, 
fraude bancario y lavado de 
dinero.

Las investigaciones 
indican que, desde 1998, 
cuando aún era candidato al 
gobierno estatal, Yarrington 

habría recibido sobornos de 
organizaciones criminales 
a cambio de protección 
y facilidades para sus 
operaciones. 

Su extradición representa 
un paso clave en los esfuerzos 
de las autoridades mexicanas 
por llevar ante la justicia a 
exfuncionarios acusados de 
corrupción y nexos con el 
crimen organizado.

mutuo. Hoy, no deberá ser la 
excepción, son momentos de 
más voluntad, a fin de impulsar 
el mejoramiento y el bienestar 
de nuestros pueblos”, destacó. 

Señaló que, desde México, 
se parte de una premisa 
básica: una región más unida 
es una región más fuerte que 
puede articular acciones de 
cooperación en comercio, 
educación, ciencia, desarrollo 
tecnológico, energías 
limpias, y conservación de la 
biodiversidad.

“Ningún país de América 
Latina y el Caribe debe 
quedarse atrás, ningún niño 
o niña de América Latina y el 
Caribe debe quedarse atrás, 
ningún hombre o mujer de 
América Latina y el Caribe 
debe quedarse atrás”, resaltó.

Por ello, expuso 
ejemplos de cooperación 

e integración regional: la 
autosuficiencia alimentaria,  
que promueva el comercio 
de productos agropecuarios 
complementarios; la 
consolidación de un 
Plan de Autosuficiencia 
Sanitaria, que incluya una 
plataforma de agencias 
reguladoras que facilite la 
producción y reconocimiento 
mutuo de medicamentos 
fabricados en la región, las 
cadenas de suministro de 
equipamiento médico entre 
nuestros países. Así como la 
complementariedad a través 
de acuerdos comerciales, 
como una opción viable, 
real y posible. Aunado a la 
colaboración científica y el 
desarrollo tecnológico.

“Nuestra población, 
aún joven, alcanza los 663 
millones de personas, con un 

producto interno bruto que 
suma cerca de 6.6 trillones de 
dólares. Somos la principal 
región exportadora neta de 
alimentos a nivel mundial. 
Nuestras tierras son todavía 
fértiles, pese a todo lo que ha 
ocurrido en nuestra historia 
para la agricultura. Contamos 
con más del 30 por ciento 
de los bosques primarios del 
planeta, 33 por ciento del 
agua dulce, casi 20 por ciento 
de las reservas mundiales 
de petróleo, al menos 25 
por ciento de minerales 
estratégicos, y somos capaces 
de construir desarrollo con 
justicia y cuidado del medio 
ambiente, y mitigación 
y adaptación al cambio 
climático”, enumeró.

Expuso que, a 15 años 
del primer encuentro de la 
CELAC, en la actualidad existe 
un escenario internacional 
muy distinto con cambios 
profundos en el comercio 
mundial que afectan a las 
naciones de América Latina 
y el Caribe, por lo que cada 
país, con legitimidad, busca lo 
mejor para sus pueblos y sus 
naciones.

“Hoy más que nunca, 
es un buen momento para 
reconocer que América 
Latina y el Caribe requieren 
de unidad y solidaridad de 
sus gobiernos y sus pueblos, 
a fin de fortalecer mayor 
integración regional, siempre 
en el marco del respeto 
mutuo y la observancia de la 
soberanía e independencia de 
nuestros países y de acuerdos 
comerciales que cada uno de 
nosotros pueda tener”, expuso.

La Jefa del Ejecutivo 
Federal resaltó la necesidad 
de cooperar en la atención a la 
movilidad humana desde una 
perspectiva humanista, ya que 
la posición histórica de México 
siempre ha sido que la forma 
más humana y de mayores 
resultados es la de atender 
las causas estructurales de 
desigualdad, desempleo y 
violencia que provocan el 
fenómeno de la migración.

“Rechazamos el racismo, 
el clasismo, la violación a 
los derechos humanos y la 
criminalización de hermanos 
de nuestro continente que 
por alguna causa han tenido 
la necesidad de migrar 
hacia el Norte. También 
rechazamos, como lo ha hecho 
históricamente México, 
las sanciones y bloqueos 
comerciales que solo dañan el 
bienestar de los pueblos y no 
construyen regiones de paz y 
prosperidad”, puntualizó.

Destacó que la política 
exterior del Gobierno de 
México se caracteriza por la 
búsqueda de la paz y el diálogo 
para la resolución de los 
conflictos, así como el respeto 
a la autodeterminación de los 
pueblos. 

“También es menester 
decirlo fuerte y claro: 
Rechazamos, como lo ha 
hecho históricamente México, 
las sanciones y bloqueos 
comerciales que solo dañan 
el bienestar de los pueblos 
y no construyen regiones 
de paz y prosperidad. No al 
bloqueo a Cuba. No al bloqueo 
a Venezuela. (...) Apoyamos 
la convocatoria para la 

realización de una reunión 
dedicada a la construcción de 
la paz en Haití”, dijo.

La Presidenta explicó que 
desde hace seis años el pueblo 
de México emprendió un 
nuevo rumbo llamado el de 
la Cuarta Transformación, —
que tiene como pensamiento 
al Humanismo Mexicano—, 
en el que diariamente se 
construyen derechos para 
todas y todos los mexicanos.

“Jefas y Jefes de Estado y 
de gobierno, representantes 
de Gobiernos y de Estados: 
Como la primera mujer 
Presidenta de México, un país 
extraordinario, con un pueblo 
glorioso, les comparto que en 
México hemos aprendido que, 
frente a la adversidad, siempre 
la esperanza, y la esperanza 
hoy es la unidad. ¡Que viva 
América Latina y el Caribe!”, 
agregó.

Por ello, puntualizó 
que gracias a la Cuarta 
Transformación de la Vida 
Pública de México, se ha 
logrado separar el poder 
económico del poder político, 
edificando con democracia e 
igualdad, una nueva era que 
tiene como base la máxima 
de la prosperidad compartida: 
“Por el bien de todos, primero 
los pobres”.

En la IX Cumbre de jefas y 
jefes de Estado y de Gobierno 
de la CELAC, en Tegucigalpa, 
Honduras, que reúne a 33 países 
de la región, se llevará a cabo el 
traspaso de la Presidencia pro 
tempore de la Comunidad de 
Estados Latinoamericanos 
y Caribeños de Honduras a 
Colombia.
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Asiste el alcalde Dr. Celestino Pino Guevara a premiación de los Juegos Deportivos Tebaev

Alumnos del Tebaev conviven 
en los Juegos Deportivos 

No se ha invadido terreno en la escuela 
primaria Justo Sierra: Miguel Jerónimo

Llevan jornada de 
salud en las Cazuelas

Realizan simulacro de 
próxima jornada electoral 

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz   

El alcalde Dr. Celestino 
Pino Guevara estuvo 
presente en la 

ceremonia de premiación 
de los Juegos Deportivos 
Tebaev, celebrada en el 
campo Tata Grassi, donde 
se vivió un ambiente de 
sana competencia y espíritu 
deportivo.

El evento reunió a 
talentosos equipos de 
distintas regiones, tanto en la 
rama varonil como femenil, 
con la destacada participación 
de futbolistas provenientes de 
Papantla, Poza Rica, Tuxpan, 
Coatzintla, Álamo, Coyutla y 
Espinal.

En la categoría varonil, 
el triunfo fue para el equipo 
Tebaev Bandera de la zona 
Tuxpan, que se impuso en 
la gran final al Tebaev José 
María Morelos de Papantla. 

DELHY GALICIA  
Filomeno Mata, Veracruz    

Con la escritura pública 
en mano, el alcalde de 
Filomeno Mata, Miguel 

Jerónimo Vega, dirigió un 
mensaje a los padres de familia 
de la escuela primaria maestro 
Justo Sierra para aclarar la 
situación relacionada con 
los límites del inmueble que 
ocupa el Auditorio Municipal, 
el cual colinda con el predio 
de la escuela.

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz   

Con la escritura pública 
en mano, el alcalde de 
Filomeno Mata, Miguel 

Jerónimo Vega, dirigió un 
mensaje a los padres de familia 
de la escuela primaria maestro 
Justo Sierra para aclarar la 
situación relacionada con los 
límites del inmueble que ocupa 
el Auditorio Municipal, el cual 
colinda con el predio de la 
escuela.

El munícipe, Miguel 
Jerónimo, hizo énfasis en que 
en los últimos días ha circulado 
una información errónea, 
asegurando que la actual 
administración ha invadido el 
terreno de la escuela, ante esto 
desmintió categóricamente 
dicha afirmación, asegurando 
que es completamente falsa.

“En esta administración 
siempre hemos actuado 
conforme a derecho y 

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz   

Se llevó a cabo de manera 
exitosa el Simulacro de 
Jornada Electoral 2024-

2025, bajo la coordinación 
de la Junta Distrital Ejecutiva 
del Instituto Nacional 
Electoral. 

Este simulacro tuvo 
como objetivo reforzar los 
procesos y procedimientos 
electorales, permitiendo 
a los ciudadanos y a los 
funcionarios involucrados 
familiarizarse con los 
protocolos establecidos para 
las elecciones venideras.

Durante el simulacro, 
se pusieron a prueba 
diversas fases del proceso 
electoral, desde la 
instalación de casillas hasta 
el cierre y conteo de votos, 
garantizando así una mayor 
preparación y respuesta 
ante cualquier eventualidad 
que pueda surgir durante la 

Por su parte, en la categoría 
femenil, las campeonas 
fueron las jugadoras del 
Tebaev Temapache de Álamo, 
quienes vencieron al Tebaev 

Palma Sola de Coatzintla.
“El deporte, el mejor 

antídoto contra las 
adicciones”, se destacó 
durante el evento, que no solo 

celebró el talento juvenil, sino 
también la importancia de 
fomentar hábitos saludables, 
trabajo en equipo y  
disciplina.

El munícipe, Miguel 
Jerónimo, hizo énfasis en 
que en los últimos días ha 
circulado una información 
errónea, asegurando que la 
actual administración ha 
invadido el terreno de la 
escuela, ante esto desmintió 
categóricamente dicha 
afirmación, asegurando que es 
completamente falsa.

“En esta administración 
siempre hemos actuado 
conforme a derecho y 
respetando los límites 

establecidos en la escritura 
pública, que beneficia 
al Auditorio Municipal, 
propiedad del pueblo de 
Filomeno Mata, dicho 
deslinde y escritura fueron 
realizados en el año 2016”, 
explicó el presidente 
municipal, Miguel Jerónimo.

Miguel Jerónimo 
Vega reafirmó que la 
administración que encabeza 
no ha tomado nada para 
beneficio propio, sino que 
ha dejado al municipio 
de Filomeno Mata más 
y mejor infraestructura, 
trabajando incansablemente 
por el bienestar de todos los 
habitantes de la localidad.

Miguel Jerónimo 
cerró su intervención 
comprometiéndose a seguir 
trabajando en beneficio de la 
comunidad, siempre con la 
legalidad y el respeto como los 
pilares fundamentales de su 
gestión.

respetando los límites 
establecidos en la escritura 
pública, que beneficia 
al Auditorio Municipal, 
propiedad del pueblo de 
Filomeno Mata, dicho deslinde 
y escritura fueron realizados 
en el año 2016”, explicó el 
presidente municipal, Miguel 
Jerónimo.

Miguel Jerónimo Vega 
reafirmó que la administración 
que encabeza no ha tomado 
nada para beneficio propio, sino 

que ha dejado al municipio de 
Filomeno Mata más y mejor 
infraestructura, trabajando 
incansablemente por el 
bienestar de todos los habitantes 
de la localidad.

Miguel Jerónimo 
cerró su intervención 
comprometiéndose a seguir 
trabajando en beneficio de la 
comunidad, siempre con la 
legalidad y el respeto como los 
pilares fundamentales de su 
gestión.

jornada electoral real.
Este ejercicio, que se llevó a 

cabo con la participación activa 
de los actores locales, constituye 
un paso fundamental en el 
fortalecimiento de la confianza 
ciudadana y la transparencia en 
el desarrollo de las elecciones 

del próximo 2 de junio.
La realización del simulacro 

refuerza el compromiso con el 
cumplimiento de las normas 
y procedimientos, buscando 
siempre la mejora continua 
de los procesos electorales en 
beneficio de la democracia.
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¡Fracaso en casa!

AGENCIAS  
Ciudad de México    

L.A. Park y Fuerza 
Guerrera se suman  

a despedida de  
El Santo en Veracruz

Veracruz, sede del 
clasificatorio hacia la 
Olimpiada Nacional 
del Triatlón y Tenis 

de Mesa

Pocos momentos lastiman tanto a un equipo como la 
eliminación que sufrió Pumas anoche en el Estadio 
Olímpico Universitario.

Con la tarea hecha, gracias a un gol de Ignacio Pussetto 
sobre el minuto 88, los universitarios no supieron cerrar el 
partido y se despidieron gracias al casi abolido gol de visitante, 
pero la Concachampions vive otra realidad.

Ilusionó el conjunto azul y oro, una vez más, a su afición 
y lo hizo desde el comienzo del encuentro, pues no había 
pasado siquiera un minuto de juego cuando Jorge Ruvalcaba 
ya avisaba con la primera para un equipo universitario que 
parecía haber salido a proponer el partido, tanto así que avisó 
en una segunda oportunidad por conducto de Guillermo 
Martínez, misma que contuvo el guardameta Yohei Takaoka, 
la figura de la noche para Vancouver.

Sin embargo, conforme fue avanzando el juego, los 
Whitecaps parecían sentirse más cómodos y lo tradujeron en 
un disparo de larga distancia que obligó una estirada de un 
cuestionado Alex Padilla quien, en realidad, poco se tuvo que 
exigir más allá de recorridos fuera del área para cortar un par 
de pases retrasados de sus compañeros.

Pero los canadienses sabían que necesitaban, al menos, 
un gol y lo consiguieron quizás sin merecerlo por conducto 
de Sebastian Berhalter. El 16 del Vancouver apareció al 
minuto 32 con un gol de otro partido al definir de taquito 
un pase de Daniel Ríos que se originó de una caída de Rubén 
Duarte por la banda de la derecha, en relación al ataque 
visitante.

Pero si algo hizo Efraín Juárez fue devolverle al equipo 
esa sangre que tanto le hacía falta, a través de ella y con 
corazón, respondieron al 0-1 con un remate de Ruvalcaba, 
que exigió a Takaoka, minutos más tarde, Vancouver estuvo 

muy cerca de marcarse autogol y de esa jugada se generó el 
empate,

Al minuto 37, Pumas tuvo un córner que remató el 
panameño Adalberto Carrasquilla y atajó Takaoka, que 
seguía vistiéndose de héroe, pero Memote Martínez 
aprovechó el rebote para poner todo como al inicio, con la 
diferencia que ahora se trataba de un juego que iba a tiempos 
extra.

Así terminó la primera mitad y los felinos salieron con 
ganas a la segunda, tanto que al 47’ pudieron ponerse 2-1 
gracias a un gran remate del Memote, que detuvo abajo 
Takaoka; la misma jugada se repitió sobre el 58, también con 
Martínez contactando de cabeza y Yohei evitando la caída de 
su marco por segunda ocasión en el partido.

Tras esa llegada, el encuentro entró en tensión y ofreció 
poco, ambos equipos sabían que un gol les ponía muy 
complicadas las cosas, además, al 72’, un Ignacio Pussetto 
recién dejó ir una muy clara, generada por Rogelio Funes 
Mori y por un buen pase de José Caicedo; Pumas se arrimaba y 
parecía que el juego se les acomodaba.

Leo Suárez fue insistente por su banda y tuvo dos muy 
buenas incursiones, pero que no pudieron terminar en gol 
hasta que apareció Pussetto, quien remató a la ubicación de 
Takaoka un gran centro de Rubén Duarte y devolvió la ilusión 
a los aficionados universitarios tras marcar el 2-1 (3-2, global) 
en el rebote: era el 88 y el pase estaba casi sellado.

Pero como si de una maldición se tratara, Pumas no pudo 
sostener la ventaja y Tristan Blackmon se convirtió en el 
verdugo al marcar el definitivo al 90+3. Ni será Lionel Messi 
en CU, ni una nueva Semifinal de Conca para Pumas y otra 
oportunidad de título que se le escapa a un equipo que no sale 
de las sombras desde hace prácticamente 14 años.

ALEJANDRO ÁVILA   
Veracruz, Veracruz  

El Hijo del Santo volverá 
a tierras veracruzanas 
en su gira de despedida 

el próximo 26 de abril y se 
presentará en el auditorio 
Benito Juárez a partir de las 
cinco de la tarde. 

“Todo x el Todo” y Bobo 
Producciones presentan esta 
gran gala de El Hijo del Santo, 
quien después de 42 años de 
una carrera legendaria en la 
lucha libre, uno de los íconos 
más grandes del pancracio, se 
retira.

En la previa del evento, se 
ha dado a conocer la cartelera 
que se presentará en Veracruz: 

Evento Estelar:
El Hijo del Santo/ L.A. 

Park/ Santo Jr VS Dr. Wagner 
Jr./ Fuerza Guerrera/ Hijo de 
Fishman

Semifinal (Relevos 
Australianos)

REDACCIÓN NORESTE    
Boca del Río, Veracruz  

Del 9 al 13 de abril, 
Veracruz y Xalapa 
serán sede de los Macro 

Regionales de Triatlón y 
Tenis de Mesa, como parte del 
proceso clasificatorio rumbo a 
la Olimpiada Nacional 2025, 
la máxima fiesta del deporte 
infantil y juvenil en el país.

En estas competencias 
participarán los mejores 
atletas de Campeche, 
Chiapas, Hidalgo, Oaxaca, 
Puebla, Quintana Roo, 
Tabasco, Tlaxcala y Yucatán, 
así como representantes de 
la Universidad Nacional 
Autónoma de México 
(UNAM) y del Instituto 
Mexicano del Seguro Social 
(IMSS).

Por cuarto año consecutivo, 
las playas de Veracruz 
albergarán la disciplina de 
triatlón; y por segunda vez, la 
ciudad recibe a los mejores 
tenismesistas de la región, lo 
que refleja la confianza de la 
Comisión Nacional de Cultura 
Física y Deporte (CONADE) en 
la infraestructura y capacidad 
organizativa del estado.

Durante los días 12 y 13 
de abril, cerca de mil atletas 
competirán por su pase a la 
etapa nacional —que tendrá 
lugar en Yucatán— en las 
disciplinas de Triatlón, 
Duatlón y Acuatlón. Las 
categorías convocadas son: 12-
13 años, 14-15 años, 16-17 años, 
18-19 años y 20-23 años, en 
ambas ramas.

Las competencias se 
desarrollarán en playa  
Regatas y sobre el bulevar  
Ávila Camacho, a la altura  
de la Plaza del Magisterio. 
Veracruz estará representado 
por destacados medallistas 
como Roberto Durand, oro 
en 2024, y Paola Judith Zárate 
León, bronce ese mismo año, 
quienes buscarán mantenerse 

Eliminan a 
Pumas en cuartos 

de final de la 
Concachampions

Texano Jr./ Supernova/ 
Ciclón Ramírez Jr. VS Hijo de 
la Park/ La Park Jr./ Desalmado 
Ibarra

3er Lucha (Relevos)
Hijo de Máscara Sagrada/ 

Huracán Ramírez Jr VS Bobby 
Lee Jr / Bobby Lee NG

2da Lucha (Femenil)
Lady Apache / Vanilla 

Vargas VS Ludark / Hija de 
Fuerza Guerrera

1er Lucha (Local) 
Ferrari / Ferrari Jr VS Blue 

Silva/Black Silva
Recordemos que esta 

función “Todo x el Todo” de 
despedido de El Hijo del Santo 
será el sábado 26 de abril a 
partir de las 17:00 horas en el 
auditorio Benito Juárez, un 
recinto cómodo y con aire 
acondicionado, por lo que 
habrá mayor comodidad. 

Venta de boletos en la 
plataforma de Veratickets y 
Asadero 100 Plaza Américas 
Boca del Río.

entre los mejores del país.
En cuanto al Macro 

Regional de Tenis de Mesa, 
la sede será el Velódromo 
Internacional de Xalapa, del 
11 al 13 de abril. La etapa 
nacional de esta disciplina se 
realizará del 15 al 21 de mayo 
en Huamantla, Tlaxcala.

Las categorías convocadas 
son: Infantil A (9-11 años, 
nacidos entre 2016 y 2014), 
Infantil B (12-13 años, 2013-
2012), Juvenil A (14-15 años, 
2011-2010) y Juvenil B (16-
19 años, 2009-2006), en las 
ramas varonil y femenil, y en 
las modalidades Individual, 
Dobles, Dobles Mixtos y por 
Equipos.

Destaca la participación 
de los multimedallistas 
veracruzanos de la edición 
2024, Ilan Lima Ortega —
oro en Individual y Dobles 
Varonil— y Alexa Alejandre 
Argüelles —plata en 
Individual—, además de sus 
preseas en Dobles Femenil, 
Dobles Mixto y por Equipos.

Las delegaciones arribarán 
a la capital el jueves y las 
competencias iniciarán el 
viernes por la mañana.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Papantla, Veracruz     

Los equipos de Zamora JR 
y Espinal, terminaron 
por empatar 3-3 en 

su compromiso pactado 
dentro de la liga de futbol 
de veteranos de Papantla, 
tras un intenso compromiso 
sostenido en el campo 
deportivo de la Corregidora 
en la cabecera municipal.

Ambos cuadros contaron 
con plantel completo 
para encarar este partido, 
logrando brindar un buen 
espectáculo tras adelantar 
filas y generar peligro desde 
los primeros minutos.

El plantel de Espinal 
se hizo presente en este 
compromiso a la ofensiva 
con las anotaciones de los 
jugadores Juan José Palacio, 
Proceso Hernández y uno 
más de Vicente Carballo, 
quienes estuvieron 

EDWIN GONZÁLEZ  
Papantla, Veracruz 

Con marcador final 
de 4-1, el cuadro del 
Deportivo Papantla 

logró obtener otra victoria 
más en el torneo de la 
categoría máster oro de la 
liga de futbol de veteranos 
de Papantla, consiguiendo 
vencer a la escuadra de los 
Amigos de Kachikin.

Este compromiso se 
vivió con gran intensidad, 
contando ambos equipos 
una buena cantidad de 
jugadas de gol durante 
los primeros minutos de 
juego de este partido, pero 
inclinando poco a poco la 
balanza su favor los actuales 
líderes el conjunto del 
Deportivo Papantla.

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz 

Con impresionante 
d e m o s t r a c i ó n 
ofensiva, el conjunto 

de la Pollería Vera logró 
sumar tres puntos más en 
el torneo de las “Noches 
Mágicas” de Poza Rica al 
doblar con amplio marcador 
final de 10-0 a la escuadra de 
la Pingua FC.

El plantel dirigido por 
Beto Vera, no tuvo piedad 
sobre la cancha ante sus 
rivales en turno, quienes 
también buscarían hacer 
daño en la meta rival, sin 
embargo, los defensas de la 
Pollería Vera se mantuvieron 
atentos en todo momento 
durante el duelo.

Eduardo Castro fue 
el jugador que comando 
la ofensiva del plantel 
pollero en este compromiso 
al anotar un total de 
cuatro goles durante su 
participación sobre la 
cancha, mientras que con 
tres tantos aparecería el 
jugador Cesar González.

Continuando con esta 
feria de goles, el jugador Juan 

 

Liga Municipal de Futbol de “Veteranos de Poza Rica Ver.,” A. C. 
ROL DE JUEGOS  

“RICARDO SALAS VIDERIQUE” 
TEMPORADA 2025-2026 TORNEO DE APERTURA     

Sabado    12  abril    DEL 2025 
                                                             JORNADA 7 
                           

CATEGORIA SEGUNDA DIVISION 
“FERNANDO PLANDIURA SANCHEZ“ 

Cyasa  VS Barrio de la huaca Sebastian rojas 17:00 
Gallo fc VS Azcapozalco kobay Pepe soto 17:00 
Dego herreria carbajal VS Zacate colorado Flores magon 17:00 
Super 5 de mayo VS TacosgigioAtleticolazaro 

cardenas 
Vicente capellini 19:00 

Combustión interna VS Colonia ruiz cortinez Lic. Sergio perez 17:00 
Reinosa Petromex VS Plan de Ayala dd Petromex  19:00 
Cazones el trebol VS Bimbo radiorama Cazones ver 17:00 

CATEGORIA TERCERA DIVISION 
“HELIODORO ALEJANDRO HERNANDEZ ARROYO“ 

Amigos s.l.q.c. VS Atletico Chapultepec o.t.p. 17:00 
12 de octubre plan de Ayala VS Ruiz pozo 8 El vado 17:00 
Galaxi roma VS Centinelas del 7º La florida 17:00 
Asa mac VS Morelos  Chote 17:00 
Snte roma VS Abogados rrv cazones Delio sanchez 17:00 
Sfo amigos de panchito palma sola VS Agustin melgar Sahop 17:00 
DESCANSA Millonarios ipc 

CATEGORIA MASTER 
“LIC. ALFREDO SOSA OROZCO“ 

Águilas Conalep VS Guerreros azules las vegas Benavides 17:00 
Atletico Tepeyac VS Torpedos anahuac 3 amigos 17:00 
Ruiz cortinez VS Colonia Petromex Alemán Coatzintla 19:00 
Col. Halliburton secc. 47 VS Col. 5 de mayo Marcelo guzman 17:00 
Col. Miguel hidalgo VS Abogados 18 de marzo 19:00 
Col. Palma sola centro VS Cava de james Ignacio de la llave 17:00 
Legendario del 7º VS San diego Petromex Contreras 17:00 
Ex alumnos esbo 8 VS El texano amigos de r.h.c. Gaspar muñoz 47 17:00 
Amigos de la vitola VS Deportivo los naranjos Manantial 17:00 
DESCANSA Col. Herreria js10 

CATEGORIA MASTER ESPECIAL 
“DARIO RAMIREZ SIERRA” 

Caciques vitega VS Tecos quirasco 18 de marzo 17:00 
Argentinos jr VS Abogados morelos Isacc bauza 17:00 
Rev tamps VS Pozo 90 Lopez gasca 17:00 
Bondojo la carterita VS Champions amigos de beto Sauces 17:00 
Gaviotas VS Empleados municipales Gaviotas 17:00 
Super 5 de mayo VS Novatos de la revolución Vicente capellini 17:00 
Zacate colorado VS Amigos de Coatzintla Zacate colorado 17:00 
Abogados punto plaza VS Opg totoplan Fracc. Kehoe 17:00 
DESCANSA Tecos lazaro cardenas 

CATEGORIA MASTER ORO 
“DR. IGNACIO ESPINOZA SOLIS” 

Clínica allems VS Cobsa amigos de dario Marroquin 17:00 
Real Papantla VS Amigos de lito El fénix 17:00 
Amigos de la 27 h. guerrero VS Gaviotas star Juan chino 17:00 
Real doctores laredo VS 27 sept. Amigos Dr. marquez Villa de las flores 17:00 
Choapas VS Perforación Zapata 17:00 

CATEGORIA MASTER DIAMANTE 
“GIL HERNANDEZ SALAZAR” 

La uno puebla VS Tecos marconi La uno 17:00 
Plan de Ayala VS Soldadura Plan de Ayala 17:00 
Solo Petromex VS Técnicos y profesionistas Petromex 17:00 
Tajin mac VS Joyeria juliet Alemán 52 17:00 
Tommy Chapultepec VS Petromex amigos de layo Jardines de Coatzintla 17:00 
Real bondojo VS Atletico imss Volcán 17:00 
Col. Ruiz cortinez VS Ferquimar Alemán de Coatzintla 17:00 

CATEGORIA MASTER DIAMANTE PLUS 
“RAFAEL ESCUDERO GONZALEZ” 

Galácticos plateados VS Combinado imss Antonio de la torre 17:00 
Quiñones  VS Universitarios Lorenzo azua 17:00 
DESCANSA Chapultepec montero 

Quintal colocaría un tanto 
más a la cuenta, mientras 
que Richard Francisco 

aportaría otro gol, cerrando 
la cuenta en este partido para 
la Pollería Vera el jugador y 

técnico Alberto Vera, quien 
de penal colocaría el 10-0 en 
este compromiso.

Miguel Zumaya se 
despachó en este partido 
con dos tantos para los 
líderes, mientras que los 
jugadores Ramón García y 
Juan Larios respondieron 
a la confianza de su técnico 

con una anotación cada uno, 
los Amigos de Kachikin 
buscarían también hacer 
daño en este partido pero 
sus llegadas no serían bien 
terminadas gracias a la 
pegajosa defensa que envió 

la escuadra rival para este 
duelo, manteniéndose el 
marcador de 4-0, hasta 
la llegada del tanto del 
descuento anotado por el 
elemento Manuel Ricaño 
quien puso el 4-1 final.

muy atentos a todos los  
esféricos que fueron a su 
área rival.

Por su parte, el conjunto 
de Zamora JR respondió en 
este compromiso con las 
anotaciones de los elementos 

Esteban García quien se 
despachó con dos tantos 
en el partido, mientras que 
uno más sería anotado por 
el jugador Francisco Sarro 
para el marcador final de 3-3 
en este buen duelo.



 

Rubby Pérez salvó la vida 
a su hija antes de morir

Humbe, cantante 
mexicano, es invitado 

a la MET Gala 2025
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AGENCIAS  
Ciudad de México 

La MET Gala 2025 
está cada vez más 
cerca y, poco a poco, 

comienzan a revelarse 
algunos de los artistas 
que desfilarán por la 
codiciada alfombra roja 
del exclusivo evento.

Entre los confirmados 
se encuentra Humbe, 
el reconocido cantante 
mexicano, quien 
anunció su participación 
a través de un mensaje en 
su cuenta de Instagram.

A través de una 
historia en su cuenta 
oficial de Instagram, 
Humbe sorprendió a sus 
seguidores al confirmar 
su participación como 
invitado especial en uno 
de los after parties más 
exclusivos del evento: 
MEET US AFTER THE 
MET, organizado por 
Cartier.

En la descripción 
oficial del evento, se 
destaca el espíritu 
artístico que rodea a esta 
celebración:

“La MET Gala, que se 
llevará a cabo el lunes 5 
de mayo de 2025 en el 
icónico Metropolitan 
Museum of Art de Nueva 
York, es mucho más que 
una alfombra roja: es 
un fenómeno cultural 
que celebra la expresión 
artística y redefine el 
diálogo entre moda, arte 
y sociedad. Los after 
parties exclusivos, donde 
continúa la energía 
creativa, son igualmente 
legendarios.

Este año, Humbe 
será invitado especial 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

La discoteca Jet Set 
se convirtió en un 
escenario de tragedia, 

luego de un derrumbe que 
tomó por sorpresa a los 
asistentes; ahora revelaron 
cómo fueron los últimos 
momentos con vida de 
Rubby Pérez.

El famoso y querida 
merenguero se presentó en 
dicho sitio en donde ofreció 
un show lleno de alegría, 
baile y sonrisas, pero nadie 
esperaba que el cantante 
perdería la vida haciendo 
lo que más le apasionaba: la 
música.

La tragedia rápidamente 
captó la atención de 
los usuarios, quienes 
preguntaban qué había 
pasado, especialmente 
porque la cifra de muertos 
asciende a 150 personas, 
de acuerdo con Mandy 
Fridmann, periodista de 
espectáculos.

Últimos momentos de 
Rubby Pérez

Fue la presentadora quien 
puntualizó cómo fueron los 
últimos momentos con vida 
del cantante, antes de que el 

de Cartier para el after 
party oficial de la MET 
Gala, titulado MEET US 
AFTER THE MET en 
Bemelmans Bar by Cartier, 
consolidándose como 
un referente de la nueva 
generación de artistas 
latinoamericanos que están 
conquistando escenarios 
internacionales”.

Fiel a su estilo relajado 
y cercano, el cantante 
compartió su emoción 
y algo de incredulidad, 
la noticia con sus fans al 
escribir con humor que 
no sabe que se pondrá para 
dicho evento:

“yo tampoco sé qué 
está pasando, ayer estaba 
sudando en la fila del Oxxo, 
ahorita ando buscando  
qué coños me voy a  
poner”.

Aunque se desconoce si 
el cantante desfilará en la 
esperada alfombra roja, con 
esta invitación, Humbe no 
solo refuerza su presencia 
en la escena internacional, 
sino que también se 
posiciona como uno de 
los artistas mexicanos 
más prometedores de su 
generación.

La Met Gala 2025 
está programada para el 
lunes 5 de mayo de 2025. 
Este evento se celebra 
tradicionalmente el 
primer lunes de mayo en el 
Metropolitan Museum of 
Art en Nueva York.

¿Quién es Humbe?
Humbe, cuyo nombre 

real es Humberto 
Rodríguez Terrazas, es 
un cantante, compositor 
y productor mexicano 
nacido el 11 de noviembre 
de 2000 en Monterrey, 
Nuevo León. 

Es reconocido como 
una de las voces más 
prometedoras del pop latino 
y el R&B, destacándose 
por su estilo emotivo y 
letras introspectivas que 
conectan profundamente 
con sus oyentes. 

Desde muy joven 
mostró interés por la 
música, comenzando a 
cantar, componer y tocar el 
piano a los 9 años en la casa 
de su abuela en Chihuahua. 
Más tarde, aprendió a tocar 
otros instrumentos como 
la guitarra, la batería y el 
ukelele.

Su carrera despegó en 
2016 con la producción de su 
primer álbum, Sonámbulo, 
y desde entonces ha 
lanzado varios trabajos 
notables, incluyendo el 
EP Soy Humbe (2020) y 
álbumes como Entropía 
(2021), Aurora (2021) y 
Esencia (2023), este último 
considerado su proyecto 
más personal. 

Canciones como 
“Fantasmas”, “El Poeta”, 
“Te Lo Prometo” y 
“Confieso” le han valido 
gran popularidad, 
especialmente en 
plataformas como TikTok, 
donde su música ha 
resonado con millones de 
personas. 

Ha sido nominado a 
los Latin Grammy como 
Mejor Artista Nuevo y 
ha ganado premios como 
el MTV MIAW al Mejor 
Artista Nuevo.

Además de su talento 
musical, Humbe ha 
incursionado en la moda, 
siendo embajador de 
marcas como Cartier y 
colaborando en eventos de 
alto perfil. 

fue además protegida por el 
esposo de ésta, quien se puso 
sobre ella para cuidarla y 
finalmente lograron salir por 
una puerta de emergencia.

"Cuando es el derrumbe 
la escena es así, según los 
testigos, él se tira para 
adelante, los músicos para 
atrás, la hija se queda con 
su micrófono y el esposo se 
tira encima de su esposa, los 
bloques caen sobre el esposo, 
que se le quebró una pierna, 
pero está vivo y salen por 
una puerta de emergencia, 
pero Rubby queda debajo 
del escenario y todos los 
escombros".

Fridmann reiteró que 
no hay nada certero sobre 
la causa de muerte del 

merenguero, especialmente 
luego de que se revelara que 
la noticia donde apuntaron 
que había sobrevivido era 
falsa por una mentira que 
se dio desde los cuerpos de 
emergencia y realmente no 
lo habían encontrado.

Llamó a que no se 
dieran especulaciones, 
pero puntualizó que había 
la posibilidad de que el 
reconocido músico falleciera 
de manera inmediata al 
momento del desgajamiento 
del techo en la discoteca. 
"Por lo cual, no podemos 
especular con algo tan 
delicado, pero nunca se le 
escuchó, nunca cantó, pero 
ojalá la muerte haya sido 
instantánea".

techo de la discoteca cayera 
sobre el escenario y los 
asistentes que se dieron cita 
para ver al merenguero.

Fridmann especificó 
que el cantante tomó una 
decisión que fue crucial al 
momento de la tragedia, en 
donde él saltó hacia adelante 
y lo dejó en una posición 
sumamente vulnerable, de 
manera que recibió el peso 
de toda la estructura.

"En el momento del 
derrumbe los músicos se 
tiran para atrás y Rubby se 
tira para adelante, osea, él 

salta del escenario, al saltar 
del escenario obviamente le 
cae todo encima, por lo cual... 
el techo cae en el escenario y 
en todos lados, si tú ves hay 
un hueco, un agujero".

La periodista resaltó que 
el músico sin saberlo le salvó 
la vida a su hija, pues minutos 
antes de la tragedia él cedió 
un micrófono a su hija para 
no causarle molestias, por 
lo cual esto la mantuvo en 
un espacio privilegiado para 
poder resguardarse a tiempo.

"Su hija se tira, él le 
salvó la vida a la hija 

inconscientemente o esas 
cosas del destino porque 
segundos antes de que esto 
pasara a la hija le piden que 
cante una canción que se 
llama 'De color rosa' que 
canta con la hija, entonces 
a ella le tocaba irse al 
micrófono del papá, porque 
ella es corista y le dice: 'Hija 
quédate con ese micrófono, 
yo me quedo en éste', fueron 
segundos, la salvó".

Enfatizó que los músicos 
lograron salir con vida 
porque se echaron hacia 
atrás, mientras que su hija 
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Macario Martínez rompe 
relación con mánager tras 

tragedia en Axe Ceremonia

Camila y su "Regresa 
Tour" listos para 

conquistar Veracruz
ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz

La icónica banda 
mexicana CAMILA, 
conocida como uno 

de los grandes referentes 
del pop-rock en español, 
regresa a Veracruz para 
ofrecer un concierto que 
será sin duda alguna uno 
de los mejores del año. 

"Regresa Tour" de 
CAMILA llegará al 
auditorio Benito Juárez 
el viernes 25 de abril a 
las 21:00 horas, fecha en 
que Mario Domm, Pablo 
Hurtado y Samo cantarán 
con sus fans los más 
grandes éxitos que por 20 
años los han mantenido 
como los consentidos. 

 Y es que, con 20 
años de trayectoria, 
CAMILA ha dejado una 
huella imborrable en 
la escena musical con 
canciones como "Todo 
cambió", "Mientes", 
"Bésame", “Coleccionista 
de Canciones” y "Aléjate 
de mí", las cuales se han 
convertido en la banda 
sonora de millones de 
historias de amor y 
desamor. 

Venta de boletos en 
la plataforma de super 
boletos.

AGENCIAS  
Ciudad de México

Macario Martínez, 
quien en las últimas 
semanas triunfó en 

los festivales Vive Latino y 
Tecate Pa’l Norte, anunció 
oficialmente que rompe su 
relación laboral con Luis 
Avilés, quien fungía como su 
manager desde que despegó 
su fama gracias a la canción 
Sueña lindo, corazón.

Luis fue el encargado de 
coordinar la cobertura de 
medios de comunicación, 

previa, durante y posterior 
al Festival Axe Ceremonia; 
actualmente está siendo 
acusado en redes sociales 
de haber entorpecido el t 
rabajo de prensa en la 
cobertura del accidente en 
el que perdieron la vida 
Berenice y Miguel.

Reporteros señalan que 
durante el pasado sábado 
5 de abril, durante el Axe 
Ceremonia, se acercaron a 
Luis Ávila para aclarar lo 
sucedido en el accidente, 
sin embargo, él se negó a 
responder preguntar y a 

proporcionar información 
clara.

Macario rompe relación 
con coordinador de prensa 
del Axe Ceremonia

Tras las acusaciones 
en contra de Luis Ávila, 
Macario Martínez emitió un 
comunicado en su cuenta de 
Instagram donde anunciaba 
su separación personal.

“He tomado la decisión 
de separar de mi equipo de 
trabajo a Luis Avilés, quien 
fungió como personal 
manager desde enero de este 
año”, inicia el comunicado, 

señalando que esta decisión 
fue tomada a raíz de lo 
acontecido en el festival 
realizado en la Ciudad de 
México.

“Luis apoyó mi proyecto 
desde tiempo atrás, y me 
acerqué a él cuando despegó, 
porque necesitaba ayuda y 
era la persona más cercana 
que conocía y que podía 
orientarme sobre la industria. 
Cabe resaltar que nunca 
tuve una mala referencia 
sobre Luis ni ninguna mala 
experiencia durante”

Fue entonces que Macario 
lamentó la perdida de Bere y 
Miguel, a quienes reconoció 
por apoyar su proyecto. A su 
vez, acusó de negligencia por 
lo sucedido.

"Lo que pasó en 
Axe Ceremonia es una 
negligencia y algo que 
nunca debió suceder. Que 
visibiliza la precariedad y la 
falta de humanidad que los 
festivales han tenido con sus 
colaboradores y trabajadores 
durante muchos años", agregó.

"Me uno y convoco a que 
no se olvide ni se deje pasar 
por alto está situación, que 
se busque el esclarecimiento 
de los hechos, que los 
responsables paguen por 
sus acciones, que se haga 
justicia para las víctimas, y 
que no deje de apoyarse a las 
familias de Bere y Miguel, 
así como a los derechos de 
Ixs periodistas y fotógrafxs", 
finalizó su comunicado.



 
Hay dos personas lesionadas por arma de fuego

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz    

La Fiscalía General 
del Estado (FGE) 
de Veracruz ha 

desactivado la ficha de 
búsqueda de Alin Isaday 
Salas Isidro, hija de 
una madre buscadora 
del colectivo "María 
Herrera". Sin embargo, 
hasta el momento, 
ni las autoridades ni 
los familiares han 
confirmado oficialmente 
su localización o emitido 
declaraciones sobre su 
estado.

La desaparición de 
Alin ocurrió el 16 de 
marzo en el centro de 

Poza Rica, donde fue 
presuntamente privada 
de su libertad por sujetos 
armados. Este incidente 
conmocionó a la sociedad 
civil, especialmente 
porque Alin forma parte 
de un colectivo dedicado 
a la búsqueda de personas 
desaparecidas en el estado.

La participación de la 
joven en este colectivo 
refleja la lucha incansable 
de su familia por 
encontrar a su hermano, 
Osiel Juárez Isidro, 
desaparecido desde 2020. 
La desactivación de la 
ficha de búsqueda sugiere 
que Alin podría haber sido 
localizada, pero la falta de 
confirmación oficial ha 

generado incertidumbre 
entre los seguidores del 
caso y la comunidad en 
general. 

La familia de Alin 
y el colectivo "María 
Herrera" la han buscado 
incansablemente desde 
su desaparición, y su caso 
ha resaltado la creciente 
violencia e intimidación 
contra quienes integran 
estos grupos en Veracruz.

Tanto familiares 
como la comunidad 
siguen atentos a cualquier 
desarrollo adicional en 
este caso, esperando que las 
autoridades proporcionen 
más información sobre la 
situación de Alin Isaday 
Salas Isidro.

Fiscalía General del Estado 
desactiva la ficha de 

búsqueda de Alin Isaday

Identifican a víctima de 
ataque armado en La Mata 

Ejecutan a  
masculino en 

La Mata de 
Tampamachoco
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REDACCIÓN NORESTE   
Tuxpan, Veracruz               

Un sujeto fue 
ejecutado a 
balazos la tarde 

de este miércoles en la 
congregación La Mata 
de Tampamachoco, 
municipio de Tuxpan, 
Veracruz. En el mismo 
ataque, una mujer y 
otro hombre resultaron 
heridos por arma de 
fuego.

Los hechos 
ocurrieron sobre la calle 

REDACCIÓN NORESTE   
Tuxpan, Veracruz               

Fue identificado 
oficialmente el 
hombre que perdió 

la vida durante un ataque 
armado registrado en 
la localidad de La Mata, 
perteneciente a la zona de 
Tampamachoco, en este 
municipio.

La víctima respondía 
al nombre de Antonio 
Martínez Aldana, de 49 
años de edad. De acuerdo 
con los reportes forenses, 
el fallecido habría recibido 
al menos 20 impactos de 

Ribera del Pescador, frente 
al restaurante "El Canto 
de la Sirena", donde sujetos 
armados arribaron al lugar 
y dispararon directamente 
contra una pareja.

La víctima mortal, 
conocida únicamente con 
el apodo de “El Guanay”, 
perdió la vida en el sitio, 
quedando su cuerpo tendido 
sobre el pavimento. Una 
mujer que se encontraba 
en el lugar fue trasladada 
de emergencia a la clínica 
del Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS), 

donde su estado de salud 
fue reportado como estable. 
Otro hombre, identificado 
como "El Cochambres", 
también fue lesionado 
durante el ataque.

Al lugar acudieron 
elementos de la Policía 
Municipal, Marina así como 
de la Secretaría de Seguridad 
Pública del Estado y 
la Policía Ministerial, 
quienes acordonaron la 
zona y desplegaron un 
operativo para dar con los 
responsables. Personal 
de Servicios Periciales se 

encargó del levantamiento 
del cuerpo y su traslado al 
Servicio Médico Forense 
(SEMEFO).

Este es el segundo 
ataque armado registrado 
en menos de un mes 
en la congregación La 
Mata de Tampamachoco, 
lo que ha generado 
preocupación entre los 
habitantes. Las autoridades 
ministeriales ya iniciaron 
las investigaciones 
correspondientes para 
esclarecer los hechos y 
detener a los responsables.

bala, lo que le provocó 
una muerte instantánea 
en el lugar del ataque. 
Familiares acudieron al 
Servicio Médico Forense 
para reclamar el cuerpo 
y realizar los trámites 
correspondientes para su 
inhumación.

En el mismo atentado 
resultaron heridas otras 
dos personas: un hombre 
conocido con el alias de “El 
Cochambres” y una mujer 
identificada como Dalila. 
Ambos permanecen 
hospitalizados bajo 
estricta vigilancia médica, 
y su estado de salud ha 

sido reportado como 
delicado.

La Fiscalía General 
del Estado (FGE) 
abrió una carpeta de 
investigación por el 
delito de homicidio 
doloso y continúa con 
las indagatorias para 
esclarecer los hechos y 
dar con los responsables. 
Hasta el momento, las 
autoridades no han 
confirmado el móvil 
del ataque, aunque 
no se descarta una 
posible relación con 
actividades delictivas 
en la región.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz      

La mañana de este 
miércoles, un fuerte 
incendio se registró 

sobre la autopista Tihuatlán–
Totomoxtle, a la altura de la 
gasolinera El Toro Negro, 
cuando un tractocamión 
que transportaba ganado 
comenzó a arder de manera 
repentina.

Según información 
preliminar, el siniestro fue 
provocado por una falla 
mecánica derivada de un 
presunto cortocircuito, lo 
que causó un incendio en 
el interior del cofre del 
vehículo. El conductor 
intentó sofocar las llamas, 
pero el fuego se propagó 
rápidamente, saliéndose de 
control.

De manera extraoficial, 
se reportó que el camión 
transportaba ganado, lo 
que ocasionó que varias 
reses escaparan del 
remolque y comenzaran 
a deambular por la 
autopista, representando un 
peligro adicional para los 
conductores.

Elementos de Protección 

REDACCIÓN NORESTE  
Álamo Temapache, Veracruz       

La noche del 
miércoles, un grupo 
de hombres armados 

disparó en múltiples 
ocasiones contra una 
ferretería ubicada sobre 
el boulevard al Ídolo, en 
el municipio de Álamo 
Temapache. El ataque 
provocó momentos de 
tensión entre vecinos 
y transeúntes, aunque, 
afortunadamente, no 
se registraron personas 
lesionadas.

Testigos señalaron 
que los responsables 
se trasladaban en 
dos camionetas y 
que realizaron varias 
detonaciones con armas 
de grueso calibre antes de 
darse a la fuga. El negocio 
quedó con visibles daños 
materiales.

Elementos de la 
Policía Estatal, Policía 
Municipal, Policía 
Ministerial, así como 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz       

La Fiscalía General del 
Estado (FGE) informó 
la detención de Daniel 

“N” y Marco Antonio “N”, 
señalados como probables 
responsables del delito 
de secuestro agravado en 
perjuicio de dos personas 
identificadas con las 
iniciales C.H.M. y C.A.R.H.

De acuerdo con las 
investigaciones, el secuestro 
ocurrió el 20 de noviembre 
de 2024, en la localidad 
de Insurgentes Socialistas, 
municipio de Papantla. Las 
víctimas se desplazaban 
en motocicleta cuando 
fueron interceptadas por 
sujetos armados, quienes las 
privaron de su libertad y las 
trasladaron en un vehículo 
con rumbo desconocido. 
Posteriormente, los 
agresores exigieron un pago 

REDACCIÓN NORESTE  
Juan Rodríguez Clara, Veracruz       

Autoridades de la 
Fiscalía General 
del Estado (FGE) 

y de la Secretaría de 
Seguridad Pública Estatal 
realizaron un cateo en 
dos establecimientos 
comerciales ubicados en la 
colonia Alfonso Román, en 
la cabecera municipal de 
Juan Rodríguez Clara, como 
parte de una investigación 
por presuntas actividades 
delictivas.

El operativo, ejecutado 
bajo orden judicial, derivó de 
una denuncia anónima que 
alertó sobre movimientos 
sospechosos relacionados 
con manejo de dinero y 

Se incendia tráiler cargado 
de ganado sobre la carretera 

Detienen a dos presuntos 
responsables de secuestro 

agravado en Papantla

Sujetos armados atacan 
ferretería en Álamo Temapache

Catean dos locales en Juan Rodríguez 
Clara por presuntas actividades ilícitas

Jueves 10.04.2025

Civil de Tihuatlán acudieron 
al lugar como primeros 
respondientes, movilizando 
una pipa de respuesta 
rápida. Minutos después, 
personal de Protección 
Civil de Poza Rica se sumó 
a las labores de sofocación 
del incendio, logrando 
controlar las llamas tras una 
labor conjunta.

La Guardia Nacional 
también estuvo presente 
para tomar conocimiento 

del incidente y cerró 
la circulación en 
ambos sentidos de la 
autopista durante varios 
minutos, mientras se 
realizaban las maniobras 
correspondientes.

Afortunadamente, no 
se reportaron personas 
lesionadas, aunque los 
daños materiales fueron 
significativos y aún se 
desconoce el estado final 
del ganado afectado.

posibles actos de extorsión.
Durante la diligencia, 

se aseguraron diversos 
objetos, entre ellos dinero 
en efectivo, memorias 
USB, documentos, un 
teléfono celular, una tableta 
electrónica, una caja fuerte, 
libretas con anotaciones y 
monitores de computadora. 
Aunque no se reportaron 
personas detenidas, las 
autoridades indicaron que 
los indicios hallados serán 
fundamentales para el 
avance de la investigación.

El cateo forma parte 
de una estrategia conjunta 
entre autoridades estatales 
y federales para combatir 
el crimen organizado y 
reforzar la seguridad en la 
región sur de Veracruz.

de rescate.
Elementos de la Unidad 

Especializada en Combate 
al Secuestro lograron dar 
cumplimiento a la orden de 
aprehensión. Los detenidos 
fueron presentados ante el 
juez que los requiere, donde 

se definirá su situación legal.
La FGE destacó que, 

durante el proceso, se 
respetaron los derechos 
humanos de los imputados 
y se actuó conforme a 
los principios del debido 
proceso.

peritos de la Fiscalía 
regional, acudieron al 
sitio para asegurar el área, 
levantar indicios y dar 
inicio a las investigaciones 
correspondientes.

El hecho forma parte 
de una serie de episodios 

violentos que han generado 
inquietud en la población 
de Álamo y la región norte 
del estado, donde se han 
reforzado los operativos de 
seguridad ante la creciente 
actividad de grupos 
delictivos.
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REDACCIÓN NORESTE   
Tihuatlán, Veracruz

Una intensa 
m o v i l i z a c i ó n 
policiaca se registró 

la tarde de este miércoles 
en el kilómetro 214 de 
la autopista Tihuatlán-
Totomoxtle, luego de que 
circulara en redes sociales 
una alerta sobre el presunto 
hallazgo de un cadáver en la 
zona.

El reporte indicaba que 
en las inmediaciones de 
la comunidad La Libertad 
había sido abandonado un 
hombre sin vida junto a 
un vehículo que contenía 
supuestos artefactos y 
sustancias ilícitas. La 
denuncia provocó la rápida 
intervención de elementos 
de la Policía Estatal, 
Municipal y Ministerial, 
quienes acudieron al sitio 
para verificar los hechos.

Los uniformados 
ingresaron a un rancho que 
ya había sido inspeccionado 
el pasado martes, cuando se 
aseguraron varios vehículos 
con presunto reporte de 
robo. Tras una revisión 
minuciosa del área, no 
se encontró evidencia de 
ningún hecho delictivo 
ni del cuerpo reportado, 

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz

La tarde de este miércoles 
se registró un aparatoso 
accidente vial en el 

fraccionamiento Hidalgo 
de Poza Rica, dejando como  
saldo dos personas lesionadas 
y daños materiales de 
consideración.

El percance ocurrió 
alrededor de las 16:40 horas, en 
la esquina de las calles Nuevo 
León y Querétaro, cuando 
una camioneta Nissan NP300, 

GABINO ESCAMILLA  
Cazones, Veracruz

Más de cuatro hectáreas 
resultaron afectadas 
por un incendio 

ocurrido la tarde de este 
martes en la comunidad de 
Manlio Fabio Altamirano, 
perteneciente al municipio de 
Cazones. Gracias a la rápida 
intervención de brigadas 
voluntarias y el respaldo de 
Protección Civil Municipal, 
el siniestro fue sofocado 
alrededor de las 16:30 horas.

Hubo dos personas lesionadas y cuantiosos daños materiales 

Jueves 10.04.2025

Falsa alarma desata 
fuerte movilización 

policiaca en Tihuatlán

Vuelca camioneta tras 
fuerte choque en Poza Rica

Brigadas voluntarias y PC controlan incendio 
en Manlio Fabio Altamirano de Cazones 

por lo que las autoridades 
concluyeron que se trató 
de una falsa alarma.

A pesar de ello, 
las corporaciones de 
seguridad informaron 

que continuarán con los 
operativos en la región con 
el objetivo de reforzar la 
vigilancia y prevenir actos 
delictivos. La situación ha 
generado inquietud entre 

los habitantes, quienes 
solicitan mayor presencia 
policiaca ante el clima de 
inseguridad que persiste 
en algunas comunidades 
rurales.

propiedad de la empresa 
Holanda, volcó sobre su costado 
derecho tras ser impactada por 
un vehículo particular.

De acuerdo con los primeros 
reportes, un automóvil Nissan 
Sentra, modelo 2019, color 
plata, no respetó el disco de 
alto y colisionó violentamente 
contra la unidad de reparto. 
La camioneta terminó por 
impactar a una Mazda CX-7, 
modelo 2010, que se encontraba 
estacionada y con placas de la 
Ciudad de México.

Vecinos de la zona, 

alarmados por el fuerte 
estruendo, dieron aviso 
inmediato al 911. Elementos 
de la Policía Estatal acudieron 
como primeros respondientes, 
seguidos por paramédicos 
del Ayuntamiento, quienes 
atendieron a los dos empleados 
lesionados de la empresa 
afectada.

Protección Civil acordonó el 
área para evitar mayores riesgos, 
mientras Tránsito Estatal tomó 
conocimiento del hecho y 
comenzó con las diligencias 
correspondientes para 
deslindar responsabilidades. 
Según versiones recabadas en 
el lugar, el conductor del Sentra 
sería el presunto responsable 
del siniestro. Su aseguradora 
deberá hacerse cargo de los 
daños ocasionados.

El tránsito en la zona fue 
cerrado durante varios minutos, 
provocando molestias entre 
automovilistas y residentes. 
Afortunadamente, no se 
reportaron víctimas fatales.

La participación decidida 
de los pobladores fue 
fundamental para controlar 
el fuego, evitando que se 
extendiera y causara mayores 
daños. La coordinación entre 
la comunidad y las autoridades 
municipales fue clave en esta 
emergencia.

El presidente municipal, 
Miguel Ángel Uribe Toral, 
expresó su reconocimiento a 
los habitantes por su valentía 
y compromiso, destacando 
que "la fuerza del pueblo, 
cuando se organiza y actúa 

por el bien común, es ejemplo 
de la transformación que se 
construye desde abajo".

Asimismo, reiteró que 
su administración seguirá 
trabajando con responsabilidad 
y cercanía, fortaleciendo la 
cultura de la prevención y 
la atención oportuna ante 
cualquier contingencia.

Uribe Toral subrayó que la 
seguridad de las comunidades y 
la defensa del medio ambiente 
seguirán siendo una prioridad 
para su gobierno, destacando 
que el trabajo conjunto entre 

autoridades y ciudadanía es 
clave para proteger el territorio 
de Cazones.
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REDACCIÓN NORESTE  
Chinampa de Gorostiza, Veracruz 

La Fiscalía Regional 
con sede en Tantoyuca 
obtuvo la vinculación a 

proceso de Carlos Omar “N” 
y Johan Iván “N”, señalados 
como probables responsables 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un vendedor de elotes 
resultó lesionado 
luego de ser 

arrollado por un vehículo 
cuando circulaba a bordo de 
su triciclo de carga en calles 
de la colonia El Esfuerzo. 
Aunque fue atendido 
por paramédicos, no fue 
necesario su traslado a un 
hospital.

El accidente ocurrió la 
tarde del miércoles sobre 
el libramiento Adolfo 
López Mateos, entre las 
calles Cándido Aguilar 
e Insurgentes. En el sitio 
colisionaron un vehículo 
Nissan Versa, color gris, 
modelo 2024, con placas 
XYK-192-C del estado, y un 
triciclo de carga color azul.

El automóvil era 
conducido por Axel Aarón 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un aparatoso accidente 
vial entre una 
camioneta y un 

automóvil particular dejó 
como saldo únicamente 
daños materiales en la 
colonia Escudero, de este 

Elotero resulta herido 
tras ser atropellado por 

automovilista en Tuxpan

Choque entre camioneta y auto en 
Tuxpan deja solo daños materiales

Vinculan a proceso a dos 
hombres por robo a casa 
habitación en Chinampa  

de Gorostiza

municipio.
El percance ocurrió en 

la intersección de la avenida 
Cuitláhuac y la calle Arista, 
cuando la conductora de 
una camioneta Toyota 
Highlander, modelo 2025, 
color blanco y con placas 
YAA-421-C del estado de 
Veracruz, no respetó el alto 

obligatorio al incorporarse a 
la vía principal.

La unidad era conducida 
por Ana María N., de 55 años, 
vecina de la colonia Tepeyac, 
en Poza Rica, quien al omitir 
la señal de alto invadió el 
carril preferente y terminó 
impactando a un automóvil 
Volkswagen Jetta, modelo 
2007, color rojo, con placas 
YMH-559-B, también del 
estado de Veracruz.

El segundo vehículo 
era manejado por el señor 
Roberto N., de 78 años, 
residente de la congregación 
Santiago de la Peña, en 
Tuxpan.

Afortunadamente, no 
se reportaron personas 
lesionadas, aunque los 
daños materiales fueron 
considerables. Elementos 
de Tránsito Municipal 
acudieron al sitio para tomar 
conocimiento de los hechos y 
deslindar responsabilidades 
conforme a la ley.

N., de 27 años, vecino de 
la colonia El Esfuerzo, 
mientras que el triciclo era 
operado por Anselmo N., 
de 46 años, comerciante 
conocido como "El 
Palencia", con domicilio en 
la misma colonia.

A consecuencia del 
impacto, el comerciante 
resultó con lesiones 
menores y fue valorado 
en el lugar por personal 
de emergencia, quienes 
determinaron que no era 
necesario su traslado a un 
centro médico.

Elementos de Tránsito 
Municipal acudieron 
al lugar para tomar 
conocimiento del percance 
y comenzar con el deslinde 
de responsabilidades. Se 
espera que en las próximas 
horas se determine la 
sanción correspondiente al 
conductor responsable.

del delito de robo a casa 
habitación en perjuicio de 
una persona identificada con 
las iniciales G.P.C.

Los hechos ocurrieron 
el pasado 1 de marzo en 
un domicilio ubicado en 
la colonia San Pedro, en el 
municipio de Chinampa de 

Gorostiza. De acuerdo con la 
investigación, los imputados 
habrían ingresado de manera 
ilegal al inmueble, donde 
presuntamente amagaron 
a la víctima para despojarla 
de dinero en efectivo y un 
teléfono celular.

El juez encargado 

del caso dictó prisión 
preventiva justificada como 
medida cautelar, mientras 
se desarrolla el proceso 
penal 21/2025. La Fiscalía 
continúa con las diligencias 
correspondientes para el 
esclarecimiento total del 
caso.


